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PLAZA DE ABASTOS 

Crearán una línea de autobús de 
El Zapillo al mercado provisional 
Una campaña extraordinaria de publicidad en la calle y paradas de bus 
y ventajas en el parking frenan las protestas de vendedores de La Plaza 

Los vendedores del Mercado Cen
tral, representados a través de la 
nueva Comisión, han flrmado una 
tregua a la espera de que el Ayun
tamiento de Almería materialice las 
promesas que realizó al colectivo 
ayer por la tarde en una reunión que 
estuvo encabezada por el alcalde de 
la ciudad. Luis Rogelio Rodriguez
Comendador. 

Estas medidas pasan por la pues
ta en funcionamiento de una linea 
extraordinaria de autobús que, en 
principio, partiria desde El Zapillo 
(estadio Emilio Campra) para con
cluír en el mercado provisíonal) 
abierto en Canetera de Ronda mien
tras se licitan y efectúan las obras 

Una decena de 
puestos del mercado 
cerTó ayer como 
motivo de protesta 

de rehabilitación de la Plaza de Abas
tos, cenada desde mediados de 
mayo. 

La linea extraordinaria funciona
rá, como múúmo¡ hasta octubre y, 
posterionnente, se estudiará su vÍa
bilidad. indicó el concejal de Segu
lidad y Movilidad, José Carlos Do
pico. Además, las seis lineas regula
l'f'S (de las diez que tiene el Sf'nicio 
municipal) que circulan frente al 
mercado provisional contarán con 
publicidad extraordinaria en para
das. Dicha publicidad, también se 
hará extensiva al restD de la ciudad 
a través de una campaña que p<:>ndrá 
en marcha la Concejalía de Salud y 
Consumo. 

El encuentro de ayer Se produce 
después de que los vendedores ele
varan sus quejas al AyuntanúentD y 
le exigieran que, como se prometió 
en lID principio~ se pusieran en mar
cha las medidas para dar a conocer 

CONSUMO 
~~~~~ 

Reunión "positiva" y de "gran esfuerzo" 
I La concejal delegada de Sa
lud y Consumo en el Ayunta
miento de Almería, Rafaela 
Abad, calificó la reunión mano 
tenida ayer con los c.omer· 
ciantes del Mercado Central 
como "positiva". Según afir
mó, "ha habido una buena re
cepción" por parte de los ven
dedores de las iniciativas mu
nicipales. Unas iniciativas 
"que han supuesto un gran 
esfuerzo", dijo Abad, para el 
Consistorio. "La reunión ha 
sido cordial y los comercian
tes han quedado satisfechos". 
La concejal aseguró que el 
Ayuntamiento ayudará en 

todo lo que está en su mano 
"para que los almerienses 
descubran el nuevo mercado y 
comprueben que es un merca
do con mucha calidad, bonito 
y en el que dan ganas de com
prar", indicó. En este sentido, 
todas las medidas acordadas 
irán encaminadas en que los 
potenciales compradores 
vean, comprueben las bonan
zas de la nueva infraestructu
ra, y repitan motu propio. Tan
to la edil como el concejal de 
Seguridad y Movilidad, José 
Carlos Dopico, destacaron la 
"receptividad" del alcalde con 
las demandas. 

el cambio de ubicación y contribuir 
a incentivar las ventas que, denun
cian, han caído de manera estrepi
tosa durante los últimos meses. 

Los comerciantes han destacado 
la actitud "dialogante" del Ayunta
miento y recuerdan que lo pactadO 
"es lo prometido" para el mercado, 
según explicó Juan Carlos Alonso, 
vendedor y uno de los miembros de 
la Comisión. 

Este nuevo organismo también ne
gociará con la empresa municipal 
El\USA, encargada de la gestión del 
parking del mercado, el estableci
miento de una tarifa especial para 
los clientes y, para ello, deben al
canzar un acuerdo. "Quizá estudiar 
la gratuidad durante la primera me
dia hora" o medidas sin1uares. ex~ 
puso Alonso. Todo ello se estudiará 
en los próximos dias. 

La Junta lanza una campaña de inspección 
a las 'low cost' que operan desde Almería 
La ,Tunta de Andalucía, a través de 
la DirecCÍón General de Consumo 
de la Consejería de Salud, va a lle
var a cabo este verano lllla batena 
de :inspecciones para controlar si las 
compañías aéreas que operan en los 

dístintos aeropuertos andaluces re'y 
petan la normativa sobre los dere
chos y la protección de las pefS()nas 
consumidoras. La Administración 
autonómica ha considerado conve
niente realizar una campaña de ins
pección en este ámbito predsa
ménte por el auge de las compras 

de billetes de avión a través de co
mercio electrónico y de las compa
ñías aéreas conocidas como 'low 
cost' Se trata de tma campaña que 
se desarrollará por primera vez en 
Andalucía y que pretende controlar 
de forma cOlliunta las páginas web, 
la publicidad de las compañías y ve-

lar por que se respeten los derechos 
de los usuarios en los propios mos
tradores de facturación de equipa
je y de venta de billetes. En Alme
na, Consumo tiene previsto ins
peccionar las páginas webs de 6 
compañías aéreas que operan en la 
provincia, mientras que se efectua-

BREVES 

PARLAMENTO 

Los vecinos dan su 
punto de vista sobre la 
Ley de Régimen Local 

'EI presidente de la Confedera
ción de Asociaciones de Vecinos 
de Andalucía, Antonio Vimez, 
participó en el Parlamento de 
Andaiucía en el debate sobre la 
futura Ley de Régímen Local, una 
normativa que pretende descen
tralizar en segundo término los 
servicios adnlÍnistrativos. 

UNIVERSIDAD 

Los economistas de 
Almería apoyan los 
estudios de Bolonia 
El Colegio de Economistas va
loró de forma positiva los cam
bios que introduce el Plan Eo
lonia en los estudios econónú
COS¡ ya que considera que el Es
pacio Europeo de Educación Su
perior preparará a los estudian
tes de acuerdo a las nec€'.sidades 
reales del mercado de trahajo. 

COLEGIO DE MÉDICOS 

Femández Miranda 
organiza un acto 
electoral el miércoles 
Uno de los dos candidatos a pre
sidir el Cnlegio de Médicos de Al
mería, 'Ramón Fernández Mi
randa, ha organizado un acto 
electoral este miércoles 15 deju

! lio a las 20 horas, en la sede de 
la institución colegial. Allí se in
formará de los planteamientos 
de la candidatura. 

OBRAS 

Cortan el acceso a 
la calle Real desde 
el cruce con Trajano 
El avance de las obras de remo
delación de la calle Real (con car
go a los presupuestos estatales) 
ha obligado a cortar la circula
ción de velúculos a partir del cru
ce con las calles 'Irajano y eduar
do Pérez. 

rán una veintena de controles en los 
mostradores del aeropuerto, para 
comprobar si se respetan los dere
chos que asisten a los consmilldo
res. Así, los inspectores de Consu
mo comprobarán, entre otras cosas, 
si se aplican cláusulas abusivas, 
como por ejemplo el cobro en con
cepto de emisión de la trujeta de em
barque cuando no se factura el equi
paje, o la práctica de cobrar al via
jero una cantidad de dinero en el 
caso de que éste pague con trujeta 
de crédito cuando éste sea el {mi

co medio de pago. 

esaez
Resaltado



LA voz DE ALMERIA 
MARTES, 14 DE JULIO DE 2009 11 

INFRAESTRUCTURAS EDUCATIVAS 

Educación hará obras este verano 
en más de doce centros escolares 
Los trabajos son de mejora, ampliación y en algunos casos de ruptura de 
barreras arquitec!ónicas y tendrán un inversión superior a los 18 millones 

I MAlU MANSlllA 
R[úACC¡ÚN 

~ Como cada año, la Delegación pro
vincial de EducaCÍón aprovecha la 
época estival para llevar a cabo 
obr.a.<o; de mejora en los centros es~ 
colares sin que éstas entOl]leZCan 
el transcurso de las clases, Este ve
rano estarán en obras más de doce 
centr'Os educativos de toda la pro
vincia Una puesta a punto que pasa 
por la ampliación, la m~ora y la rup
tura de barreras arquitectónicas en 
las instalaciones. 

Según el delegado provincial de 
Educación, Francisco Maldonado, 
no todos los trab'lios concluirán en 
septiembre, sobre todo los de aque
llos centros en los que se lle"'afán a 
cabo obras más importantes, otros 
sí tienen previsto concluir a finales 
de verano. 

Uno de los centros en Jos que han 
comenzado ya las obras es el col€'
gio Mar Mediterráneo de la capital, 
situado en la Avenida José Morales 
Avad, Se realizan trabajos de mejo-

Durante el verano 
acabarán las obras 
del Almena Norte y 
del Río Andarax 

fa de las instalaciones, arnpliación 
y ruptura de las barreras arquitec
tónicas, En este centro, Educación 
optó por poner una rampa en vez de 
un ascensor, pero después de las 
protestas de los p¡¡dres, que prefe
rian ",,-te último porque aseguraban 
que es más prácticO y seguro, aho
ra Educación estudia la viabilidad 
de instaJar un ascensor en el centro, 
Las obras de este colegio termina
ránen201O, 

Los que están a punto de concluir 
son los trabajos del nuevo colegio 
Ahneria Norte, de la Averuda del Me
diterráneo. Que ha comenzado este 
curso con Educación !)1fantil y que 

---- .. -_. __ .. ----~- -~-_._~.--------

• Un operarío trabaja en las obras del colegio Mar Mediterráneo de la capital almeriense~ ,JUAN SANCtiEZ 

también tendrá Primaria el próximo 
curso. 

Además, Maldonado explica que 
para septiembre tenninarán las 
obras del Instituto Río Andarax. Es
tos trabajos conllevan, no sólo la am
pliación del centro, sino también la 

adecuación de espacios, Este insti
tuto era antes un colegio, por lo que 
presenta unas características que no 
son las más adecuadas para las ac
tividades que se llevan a cabo en un 
centro de Secundaria, algo que se 
quiere cambiar con estos trabqjos. 

Estudian la necesidad de un 
instituto en la Vega de Acá 

• En 2008 Delegación de Edu
cación comenzó a planear dos 
nuevas infraestructuras educa
tivas en la capital. Se trata de 
unos talleres de FP Y de un 

i nuevo instituto en la Vega de 
Acá, que entonces tenía un 
gran crecimiento poblacional. 
Según explicó en ese momento 
la Junta, ambos equipamientos 
se situarían en una parcela si
tuada junto al barrio de Cortijo 

Grande, cercano a otros talleres 
de FP que ya existen en la zona. 
Ahora, aunque no está paraliza
do el proyecto, el delegado de 
Educación, Francisco Maldona
do, asegura que los centros no 
comenzarán de forma inminen
te su construcción, ya que se 
está estudiando si continúa el 
gran crecimiento poblacional en 
esta zona con la actual situa
ción de crisis. 

Además, en la capital están a pun
to de licitarse, entre otros, el insti
tuto Albarán y el Nicolás Salmerón, 

Las grúas también estarán pre
sentes en muchos de los centros de 
di,tintas localidades de la provincia 
Entre los diferentes trabajos desta
can las obras que se desarrollan en 
el colegio de BenahadllX, la amplia
ción del Mar Serena de Pulpí, del co
legio de Cantoria y del Nuestra Se
ñora de la Merced, en Vícar, Además 
se realizan trabajos de mejora del 
gimnasio del Mar Azul de Balerma. 

Asimismo se llevarán a cabo obras 
para mejorar las instalaciones del 
centro rural Valle de Andarax, de 
Instinción y acabarán en las próxi
mas semanas las del centro Rosa 
Navarro de O/ula Por otra parte, los 
trab'lios del Instituto de San Isidro 
de Nüar acaban de licitarse, 

Cualquier mejora o ampliación es 
poca ya que cada año el aument-ü de 
alunmos llega a superar los dos mil 
niños más. 

VIAJE A MARRUECOS 

LaUAL 
colaborará con 
la Universidad 
de Oujda 

I~~~~CIÓN 
La semana pasada, una delega
ción de la Universidad de A1me
ría realizó ill1a visita a la Univer
sidad Mohammed Primero de 
Oujda, con el objetivo de estre
char relaciones y abrir nuevas lí
neas de colaboración 

En f'l enNHmtro se ideutm('3.
ron cuah'o posibles líneas de co
laboración entre las dos institu
cionf's: energías renovables) ín~ 
dusnia agroalirnentaria, aguas y 
riesgos naturales. 

En la reunión se acordó que la 
FAL apOltará al Coloquio Inter
nacional de las t'nergías Renova
bles, que organizará la UMP el 
próximo Octubre, h partidpación 
de dos profesores del árl'a Tanl
bjén se decidió la progrmnación 
de illla visita a la Lniversidad al
meriense por pane de varios di
rectores de proyectos en la te
mática del agua y la industria 
agroalimentaria para encontrar
se con sus homólogos ab:ne11en
Sf'S con el objetivo de llegar a 
acuerdos concretos en las lemá
ticas nlE'ncionadasJguahnente, 
se les infornló de los proyectos 
de cooperación internacional 
(PC!) financiados por la AECID, 
y se acordó potencJar la partici
pación de ambas universidades 
en proyectos de investigación y 
fonnación, en las próximas con
vocatorias. 

Becas 
Otro de los asuntos que se puso 
en conocinúento de la Ul\1P fue 
la convocatoria de las becas l\1AE, 
comprometiéndose la CnÍversi
dad de Almena a realizar la carta 
de aceptación de los posibles be
carios provenientes de dicha uni
versidad, Se acordó, además, so
licitar en la próxima convocato
ria de los proyectos de coopera
ción internacional (pe! de la AE
CID) dos proyectos: el primero 
relacionado con las actividades 
sísmicas y otro con la reforesta
ción de las zonas de erosión de la 
comarca de Alhucemas . 

. ~~- -----~~-------~------------------- ------~-~-------

BREVES 

SOLIDARIDAD 

La FAAM busca 
voluntarios para 
este verano 
La Federación Almeriense de Per
sonas con Discapacidad, FAAM, 
necesita de forma urgente en
contrar voluntarios que apoyen 
en su campamento de juventud 
que reaJiza cada verano en el mes 
de septiembre, Interesados lla-
mar al teléfono 950273911, • Presidente, Valentín Sola.; LA voz 

PROFESORADO 

ee 00 valora las 
negociaciones sobre 
las sustituciones 
El sindicato CC 00 valora el ini
cio de la.;; negociaciones sobre un 
nuevo modelo de cobertura de 
sustituciones del profesorado) 
que comenzaron la semana pa
sada Para el sindicato, esto abre 
las puertas a un nuevo modelo de 
sll.'itituciones más ágil. 

INSERCiÓN LABORAL 

La delegada de 
Empleo visita hoy la 
Universidad 
La delegada de Empleo, Francis
ca Pérez Laborda, visita hoy la 
sede del Servicio de Empleo de 
la Universidad de Almería, que 
gestiona varios programas fi
nanciados por la Junta destina, 
dos a mejorar la inserción labo-
ral de sus estudiantes y titulados, a Francisca Pé,ez labarda, i lA 'IOZ 

esaez
Resaltado

esaez
Resaltado
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Universidad de Almena Cursos de Verano 

NUEVA SEDE 

El alcalde y el rector inauguran 
los Cursos de Verano de la capital 
La UAL pone en marcha ocho cursos de distintas temáticas, desde la discapacidad al 
periodismo, que se impartirán en cinco sedes de la ciudad a lo largo de esta semana 

VANESSA ARLAN01S MOTA 
PC:DACCiÚN 

El Rector de la Uni\'ersidad de Alme
¡ia (UAL), Pedro Molina yel alcalde 
de Almolia, Luís Rogelio Rodnguez, 
Comendador, inauguraron ofidal
mente ayerlassesíon€'Sdelos Cursos 
de Verano que se celebrarán a lo lar
go de toda estasemanaen Iasede de 
lacapita!' 

Almena acogerá ocho cursos dis, 
tíntos: 'Derecho comunitario y Ha
ciendas tenitorialE's desde el nuevo 
Estatuto de Andalucía', que retrata
m la situacÍón de la Hacienda Local 
en f'I Estatuto de Autonomía de An
dalucía; 'El derecho ala información 
en el ámbito mediáuco', qu_e está co
diligido por el presidente del Con
sejo Audiovisual dE' Andalucía Juan 
Montabt's; 'Los n>tos de la educación 
para el siglo L\l', donde la genera
ción de conocimiento implica ampliar 
cambios en el sist€'ma educativo. De 
la misma manera, se impartirá el cur
so 'El puerto: transporte, ciudad y tu
l;smo en un mundo globalizado '. con 
motivo de su centenario o 'La disca
pacidad en el siglo JeXI: retos para 
la inclusión', donde se dará a cono
cer algunos recursos para la inclusión 
social y laboral de las personas con 
discapacidad, Además, tendrá lugar 
un seminario con ellnstituto Cer
vantes sobre formación del profeso
rado de espaI101 como lengua ex
trm\Íera, un taller de fotDgraña y el 

PUERTO DE ALMERíA 

dedicado a 'Carmen de Burgos, Pe
riodismo de \'lI1lguardia', 

Durante esta semana, Almena y la 
Universidad serán los líderes del co. 
nacimiento compartido donde con
tribuyen a estrechar las relaciones 
entre los ciudadanos. "Son la puesta 
en escena del compromiso sentido y 
compartido de los intereses uníver~ 
sitarios con los de los ciudadanos, 
Es un momento de graninlportancJa 

y trascendencia porque la transmi
sión del saber impariido por espe
cialistas de reconocido prestigio na
cional e internacional es difícil que 
se pueda encontrar fuera de situa
ciones como ésta, como 'Ía que pro-
pician los Cursos de VE>rano", co
mentó el rector de la UAL Enlapre
sentación del acto, el alcalde de la 
ciudad hizo hincapié en el espado 
de reflexión que se genera con estos 

Un curso recorre el pasado, 
presente y futuro del Puerto 

hará un recorrido por la trayectoria 
y el legado mstórico del Puerto al
meriense, así como una revisión de 
la", relaciones entre el puerto y la ciu
dad, Además, este curso servirá 
corno reflexión sobre los desafíos 
estratégicos a los que se enfrenta: 

nmio de' globalización y de la crisis 
econóIUÍea La-, ponencias de este 
curso son tan diversas que tanto pue
den tratar del turismo y de la inte
gración puerto-ciudad como la pla
!alarma logística para la economía 
almeriense, Asimismo los semina
rios contarán con una vertiente prác
tica, en la que se ofenará al alum
nado una ,isita guiada por el Puer
to, 

cursos, donde se rompen todos los 
protocolos y se da oportunidad al 
conocimiento fuera del espacio uni
versitario, "La investigación, el estu
dioy laintegración en el Espacio Eu
ropeo de Educación Superior gene
ran un patrimonio de conocimiento 
tan importante y diverso que difícil
mente puede impartirse sólo a tra
vés de nuestras facultades o f'scue
la~", afinuó Rodríguez-Comendador, 

INAUGURACiÓN 

Vícar arranca 
los seis Cursos 
de'Verano 
delaUAL 

V, ARLANOIS REDACCI6N 

Los Cursos de Verano de la Uni
versidad de Almena (UAL) arran
caron ayer en el municipio de Ví
car. En total seis cursos serán 
impartidos en estasedeyse lleva
ránac.aboalolargode~ia.sema

na,hastaeldia 17 dejulio, En elac
to estaban presentes el presidente 
del Instituto de Investigación y 
t'onnación Agraria y Pesquera 
(IFAPA), Javier de las Nieves, ,,1 
Alcaldede Vkar,Antonio Bonilla, 
elrectordelaUAL, PedroMolina 
el viceconsejero de Medio Am
biente, Juan Jesús Jiménez Mar
tln, yel diputado ProvinciallVlar
celo López, 

Vícar acogerá diversos cnrsos 
como, por citar algunos, la 'Pro
ducCÍón integrada de cultivos en 
Andalucía', que abarcará la intro
ducción de los nuevOS reglamen
tos; 'Agua, paisaje y bienestar hu
mano: diálogos para el cambio', 
que retratará los erosistemas acuJi, 
ticos en los diferentes escenarios 
del cambio climático; 'Tecnologla 
educativa: laboratorios virtuales 
y remotos, herramientas ínterac
tivas y tecnologías de Microsoft'; 
'La construcción y reconstrucción 
denuestramente-cerebro'; 'Vene
nos' y, por último, 'Edificación y 
espacios públicos sostenibles', que 
tíene conlO objetivo aportar co
nocimientos de alto niveJsobreas. 
pectos específicos relacionados 
con la edificación sostenible y el 
desarrollo de proyectos, 

Trinidad Cabeo Rodnguez, presi
denta de la Autondad Portuaria de 
Almena presentó ayer por la mmla
na, junto al rector de la Universidad 
de Almena, Pedro Molina, uno de los 
cursos que la UALllevamac,aboesta 
semana en la capital, 'El puerto: 
transporte, ciudad y turismo en un 
mundo globalizado, Escenarios en 
el centenario del Puerto de ,,lJmena' 
f'S el nombre de este curso que se ce
lebra en el Centro d(' Actividades 
Náuticas y en el Puerto durante toda 
esta semana, del 13 al 17 de julio, 

"La rehabilitación del puerto pes
quero, los accesos desde laA-7) el 
área de servicios portuarios en la ex
planada de Bay3lU1a, o los proyec
tos para ('1 tráfico de contenedores ll

, 

como comentó Trinidad Caben en la 
presentación del curso. 

El rector de la Universidad con
cluyó la presentación y destacó el 
desarrollo económico, humano, cul
tural Y social que ha propiciado el 
Puerto a lo largo de estos cien años, 
Por ello) dijo, se debe "modenlizar 
para potenciar diferentes ámbitos", 
afmnó Malina 

• Pedro Molina y Trinidad Cabeo en la presentaCión del curso, ILA VOl 

Este curso nace de la conmemo
ración del Centenario del Puerto de 
Almena y pretende retratar el pasa
do, el presente y el futuro de la que 
es una de la, mayores infraestruc
turas de la ciudad, Estas jornadas 
cuentan con el respaldo de la Auto
ridad Portuaria de Almena donde se 

El enloque empleado en la elec
ción de los temas y de los ponentes 
encargados de desarrollarlos trata 
de insenar el ca"" del Puerto de Al
mena en un contf'xto general en el 
quP se contraste perrn:anentemente 
con experiencias de otros lugare" y 
con visiones generales de la proble
mática de las infraestructuras y de 
la" ciudades portuarias en el ese€-

Principal objetivo 
"La hlstoria de Almena no se puede 
entender sí no se conoce la del Puer-

ton, así iniciaba el recorrido mstó
rico del Puerto la presidenta de la 
Autoridad Portuaria de Almena, Tri
nidad Cabeo donde destacó las su
cesivas ampliaciones que se llevó a 
cabo durante estos cien años, Fue 
en el siglo XIX cuando se configura 
y construye el Puerto de Almena, 
Se inicia su construcción en 1847 Y 

en 1879 se constituye la Junta de 
Obras del PuertD, cuyas ohras cul
minan en 190& Exportaciones como 
la uva, el mineral de merm, el yeso, 
el combustible y el tráfico de pasa
jeros entre Europa y África, o más 
recientemente el turismo de cruce
ros, le convierten en el quinto puer
to más importante del país, 

esaez
Resaltado
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Universidad de Almeria Cursos de Verano 

'CARMEN DE BURGOS, PERIODISMO DE VANGUARDIA' 

"La imagen de 'Colombine' ha 
cambiado de forma radical" 
El escritor Federico Utrera, que publicó 'Memorias de Colombine' en 1998, pronunció 
ayer una de las conferencias del curso de verano dedicado a Carmen de Burgos 

MARTA RODRíGUEZ 
REDACC¡ON 

"En los últimos diez años, la imagen 
de Carmen de Burgos ha cambiado 
de forma radical, Se ha pasado de ig
norar los aniversarios de su \1da y 
obra hasta en su tierra y tratarla des
de lUla perspectiva machista a crear 
premios y poner su nombre a calles 
de toda España", Así de contunden
te fue ayer el periodista y escritor Fe
dertco Utrera en la prtmerajornada 
del curso de verano 'Carmen de Bur
gos, Periodismo de Vanguardia', or
ganizado por la Universidad de Al
mena (DAL) y el fnstituto de Estu
dios Almerienses (lEA). 

Utrera publicó en 1998 'Memortas 
de Colombine' y, fruto de esa inves
tigación, conoce en profundidad la 
trayectoria de la que fuera la prime
ra periodista española en incorpo
rarse a una redacción y la primera 
corresponsal de guerra. "En lUlaüCa

SíÓll, me invitaron a Wla mesa re
donda en la que se sostenia que Jo
sefina Carabias había sido la pre
ClUsora de la presencia femenina en 
el ámbito perioru,,1ico, Gracias a que 
tema la portada de 'El Umversal' de 
1906, pude probar que fue Carmen 
de Burgos quien antes trab'lió, codo 
con codo, en una plantilla íntegra
mente masculina" ¡ sostuvo. 

MESA REDONDA 

• Federico Utrera, escritor y periodista, / LA fOZ 

De hecho, un año antes de que vie
ra la luz la obra de Federico Utrera, 
en 1997, dio la casualidad de que se 
clUIlplÍan dos efemérides relaciona
das con 'CA)lombine' y ninguna se ce
lebró, "Hasta entonces sólo había un 
par de biografías y trab'lios de !\!j
guel Naveros sobre la figura de esta 
almeriense, pero ahora, sin ir mil, le
jos en Melilla, van a inaugurar una 
calle con su nombre", subrayó el es
critor. 

Calles en Melilla y en el resto de 
España, colegios y hasta premios 
con su nombre) como el último ere-

ado por la A¡>ociación de Periodis
tas de Almeha Asinúsmo, el curso 
que estos dias tiene lugar en el Ho
tel Catedral tendrá su réplica en no
viembre en Madrtd "Hemos dado un 
paso de gigante y eS mucha la gen
te que ha aportado su granito de are
na para conseguirlo", añadió. 

'Colombíne, periodista' 

B'lio el titulo 'Colombine, periodis
ta', la conferencia de Federico Utre
ra también se ocupó de las anécdo
tas relacionadas con la llegada de 

Carmen de Burgos a la prtmera re
dacción de periódico, ",-\] principio, 
sus compañeros varones se burla
ban de ella. Por eso le pusieron 'lB
lombine', en referencia a un perso
n'lie de la comedia del arte que era 
una bailarina, Ella, sin embargo, 
supo darle la vuelta a la broma y lo
gró convertirlo en sinónimo de pe
riodista combativa. Tenía una per
sonalidad arrolladora", explicó, 

Como ejemplo de esas burlas, 
Utrera leyó un pasqje de un libro, del 
que no quiso revelar ni el título ni 
el autor) en el que se referían a Car
men de Burgos como "algo macho
rra", se decía que "escribía sin gra
cía" y que "en sus conferencias rei
vindicaba el divorCÍo". "Por no ha
blar de que se daba a entender que 
era lesbiana, pero que se acostaba 
con todos porque sufría furor ute
rino"} desveló Utrera. 

B'lio la dirección del director de! 
fEA, Miguel Naveros, esta semana 
continúa en el Hotel Catedral 'Car
men de Burgos, Periodismo de Van
guardia', Entre los platos fuertes de 
este ClUEO de verano de la UAL, des
taca la presentación de lll1a reeru
ción de la obra de C'olombine 'Puñal 
de claveles') así como un paseo por 
la Almena de Cannen de Burgos que 
será conducido por el historiador 
Antonio Sevillano, 

Periodistas almerienses reivindican 
la figura de Carmen ,de Burgos 
La subdirectora de LA VOZ, la presidenta de la Asociación de la Prensa y el periodista 
cultural Miguel Ángel Blanco analizan el papel de Colombine en la historia de la prensa 

LA voz REDACCION 

Laprimeraperiodistaprofesional es
pañola y la prtmeracorresponsal de 
guerra. Así figura en las sucintas re
señas delahistoria del Periodismola 
autora Carmen de Bnrgos (Almena, 
1867-Madrid, 1932), periodista, es
critora, maestra y agitadora cultural 
en la Españade! primer tercio del si
gloXX 

'Colombine', que así firnmbasus co
llUIlllas, fue unafiguraabsolutamen
te relevante en su época, conocida 
por sus opiniones avanzadas y trans
gresoras, por su encendida defensa 
de causas que, entonces, supoIÚan 
lUla auténtica revolución, como el di
vorcio, el sufragio UIÚversal o la opo
sición a la pena de muerte, Todas ellas 
las defendió desde la tribuna previ-

legiada del periodismo, que ejerció 
de manera íntensay muy prolífica con 
colaboraciones en decenas de cabe
ceras de prensa. 

Una figura olvidada 
Unamesaredondacelebradaayeren 
el marco del curso 'Carmen de Bur
gos, Periodismo de Vanguardia', pu
so de relieve el papel de Carmen de 
Burgos como periodista y laneeesi
dad de 'resucitar' su figura, que fue 
oscurecida por un manto de silencio 
a partir de la GuerraChil dado su ca
rácterprogresista y libertario, 

La subdirectora de LA VOZ DE AL
MERlA, Antonia Sánchez VIIlanueva, 
hizo lUla transposición en la que tma
ginabaa Colombine en una redacción 
de periódico de hoy, analizando la, 

diferencias que encontraría respecto 
a las que ella vivió y las similitudes 
entre uno y otro contexto histórico, 
Desde ese planteanliento, defendió 
la vigencia de la figura de Carmen de 
Burgos como colunmista compro
metida y fOljadora de opinión pú
blica. 

Por su parte, la presidenta de la 
Asociación de la Prensa de Almería, 
Covadonga POrl'Óa, expuso el asom
bro que produce un acercanuento a 
la figura y la obra de Carmen de Bur
gos, precisamente por su comlidón 
de precursora en muchos campos, y 
de forma especial el del Peliodismo, 
Lanlentó el ostracismo en el que ha 
estadaimnersa Colombine y anlUlció 
que la Asociación ha conseguido pro
mover un premio nacional de perlo-
dL"lno sobre cuestiones de antier que 

llevará el nombre de Carmen de Bur
gos, El también periodista ~!jguel 
Ángel Blanco, socio de honor de la 
Asociación de la Prensa y uno de los 
más reconocidos informadores de te
mas culturales de Almeria, atudió a 
la escasez de trabajos de investiga
cíón en profundidad que desvelen la 
personalidad de de Colombíne pe
riodista. A este respecto) reflexionó 
sobre la conveniencia de profirndizar 
en las razones que la llevaron a ejer
cer un periodismo comprometido 
desde el primer momento de su ejer-
cicio. 

La n1esa redonda estw.7 o presen~ 
tada y moderada por la historiadora 
:Mórnca Femández .A.mado!', que in
trodljjo el contexto histórico en el que 
\ ivió y desrurolló su obra Cannen dE' 
Burgos. 

VIVIR 

Citas 
del día 

SEOEVíCAR 
Hotel Envía Golf 

'Tecnología Educativa: labo
ratorios virtuales y remotos, 
herramientas interactivas y 

tecnologías colaborativas de 

9,OOh, 
vas de 

Microsoft' 

Imparte: Carlos Milán 
Figueredo, Coordinador 
Técnico Nacíonal de los 

dolNelClubs de Microsoft 

SEDE ALMERfA 
Hotel Ciltel:Iral 

'Los problemas de hoy, retos 
de la educación para el siglo 

XXI' 

9,OOh, 'La educación en la sa
ciedad ínformacional, transfor
macional y global: necesida

des, riesgos y oportunidades', 

Imparte: D, Maríano Fernán
dez Engurra, Universidad de 

Salamanca, 

Gran Hotel 

El derecho a la información 
en el ámbito mediático. Una 

mirada al impacto de las 
nuevas tecnologías desde la 

profesión, el derecho, las 
empresas, y la influencia de 

la TOT en las televisiones 
locales y en la "guerra del 

fútboIH. 

12,00 h 'El derecho a informar 
en el contexto de los demás 

bienes jurídicamente 
protegidos' 

Imparte: Juan Francisco Torre
grosa Carmona, 

SEOE PURCHENA 

'La planificación como instru
mento para el desalTOllo terri

torial sostenible' 

09,30-11,30h- 'La Planifica
ción urbanística en Andalucía: 
retos y oportunidades', María 
Felicidad Montero, Directora 

General de Urbanismo, 

SEDE FiÑANA 

'El color de la acuarela en 
Fiñana' 

Imparte: Julio Viseonti 
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9ALMER1A! 

'semana grande' 
convi e Almería en un 
«gi nte de 

.. , 
maelon» 

Vícar, Fiñana, Purchena y la capital acogen los 
cursos de verano del 13 al 17 de julio 

Nerea Camacho habla sobre su nueva película 
------~~._"------ -

ELIZABETH RUEDA ALMERfA 

Arranca la 'semana grande' de los 
cursos de verano. Durante esta 
semana. del 13 a117 de julio, las 
sedes de Vícar. Fiñana, Flñana y 
la capital ponen en marcha las 
diferentes propuestas formativas. 

En la capital almeriense el pis
toletazo de salida lo han dada el 
rector de la Universidad de Ahne~ 
ría, Pedro Malina y el alcalde Luís 
Ragelio Rodríguez Comendador. 
A lo largo de esta semana, decia 
el rector. Almería se convierte en 
un gigante de conocimiento y de 
formación mediante la investiga
ción, el estudio y la integración 
de las propuestas veraniegas. 

'Retos de la Educación para el 
siglo XX!'; 'Derecho comunitario 
y haciendas territoriales'; El pner
to'; La discapacidad ante el siglo 
XX!'; 'Taller de fotograña'; 'Car
men de Burgos': y 'EI derecho a la 
información en el ámbito mediá
tico' son los títulos que se desa
rrollan en la capital. 

Enmarcado en este último cUl'-

so (Derecho a la Información) han 
participado los futbolistas de la 
UD Almería, Miguel Ángel Coro
na y José Ortiz junto con el vice
presidente de este club de fútbol, 
Ric"ardo l\tlartínez en una mesa 
redonda, a la que también se ha 
sumado la presencia de la gana
dora de un Goya, Nerea Camacho. 
para hablar el papel de los medíos 
de comunicación y el derecho a la 
intimidad de los famosos. 

«Creo que mucha gente que va 
al campo lo hace inlluenciada por 
lo que leen en los periódicos depor
tivos, que ve el partido con cierta 
predisposición», señalaba el cen
ttocampista. Por su parte, la joven 
actriz, a la pregunta de cómo ha 
afectado la fama a su vida cotidia
na, respondía que <<lo úníeo que no 
me gusta es cuando me hacen una 
entrevista y luego la veo publica
da y me doy cuenta de que se han 
ínventado cosas», Camacho, ade
más, destacaba que ({quiero que 
quien esté conmigo esté por cómo 
soy. no por quién SO)!». 

La protagonista de 'Camino' 

r 
MESA REDONDA. Nerea Camacho y futboHstas hablan de la prensa. 

Innovación y sostenibilidad 
centran las opciones de Vícar 

E_ R. G. AltAmíA 

La sede de Vícar da la bienvenida 
a los cursos de verano 2009 y lo 
hace con los seminarios: 'Tecno
logía educativa: laboratorios vil" 
tuales y remotos, herramientas 
interactivas y tecnologías de 
l'vIicrosoft'; 'La construcción y 
reconstrucción de nuestra men
te·cerebro'; 'Agua, paisaje y bie~ 
nestar humano: diálogo para el 
cambio'; 'Venenos'; 'Producción 
integrada de cultivos en Andalu
cía' y 'EdifIcación y espacios 
públicos sostenibles·. 

({Todos los cursos tienen un 
denominador común: están enfo
cados a la innovación y la soste
nibilidad en las diferentes áreas 

necen. introduciendo nuevos enfo
ques y puntos de vista), deCÍa el 
rector de la Universidad de Alme
ría, Pedro :tvlolina, durante su pre
sentación. 

Por atto lado, también Se ha ini
cíado uno de los seminarios en 
Purchena, concretamente el Htu-

¡IDEAL 
MARTES. 14 DE JULIO DE 2009 

«La TDT se 
adaptará a la 
sociedad» 

E. R. G, ALMERíA 

Juan Montabes. presidente 
del Consejo Audiovisual de 
Andalucía ante la inminente 
llegada de la TDT a los hoga
res españoles destacaba que 
«este aspecto vaa introducir 
muchos cambios que permi
tirán responder a las necesi
dades de la sociedad)). 

Como presidente, Monta
bes destacaba que «el baró' 
metro pone de manifiesto 
que los andaluces saben lo 
que consumen y lo que quie
ren, son conscientes del 
papel de los medios,). 

INAUGURACiÓN. El alcalde y el rector de la Ual abren los cursos Respecto a la situación de 
las televisiones locales, 
Montabes señalaha que «hay 
un mapa bastante comple
jo. En este momento hay 
unas 400 tv locales, hay 
mucha pluralidad pero una 
excesiva localización de 
recursos y de medios»)_ 

aprovechaba la ocasión para ade
lantar su próximQ proyecto. Una 
película titulada 'Héroes' ambien
tada en la Costa Brava y protago
nizada por un grupo de niños. 

Por otro lado, pero enmarcado 
en el mismo curso, el catedrático 
de Derecho y presidente del Con
sejo Andiovisual Andaluz, Juan 
Montabes ofrecía una conferen
cia bajo el título 'El Consejo 
Audiovisual y la ética de los 
Medios' para hablar del papel de 
los medios de comunlcación. En 
esta misma línea, Montabes des
tacaba que la «autorregúlación en 
los medíos de comunicación es 
cada vez más necesaria,). 

El presidente del Consejo hacía 
balance de la evolución de los 

medios de comunicación en los 
últimos 200 años, «a lo largo de 
este tiempo. el papel de los medios 
ha cambiado y ya no son meros 
transmisores de las cosas que 
pasan, se han convertido en un 
actor más dentro de toda la estruc
tura social. 

Centenario 
El puerto de Almería oeIebra su cien 
cumpleaños y para ello organiza el 
curso 'El puerto: transporte, ciudad 
y turismo en un mnndo globaliza
do', dirigido por la presidenta de la 
autoridad portnaria, Trinidad 
Cabeo y el profesor titular de la Ua!, 
Andrés Sánchez Picón. 

A lo largo de esta propuesta se 
analizará el devenir del Pnerto, reco-

rrido histórico, relaciones entre 
Pnerto y ciudad, entre oh-as cosas_ 

A esta iniciativa también se ha 
sumado el subsecretario del Minis
terio de Fomento, Jesús Miranda 
Hita quien a través de la conferen
cia 'Las tnfraesttncturas de Trans
porte en un Tiempo de Crisis' ha 
hecho llegar sus reflexiones yaná
lisis del panorama actuaL 

Por otro lado, el hotel Catedral 
acoge el curso 'Educación para el 
siglo XXI' donde el catedrático de 
Didáctica y Organización escolar, 
José Gimeno y la profesora de la 
Universidad de Cádiz. Carmen 
Rodriguez han hablado sobre 
'Tiempos de educar, tiempos de 
aprender' y 'Rendimientos esco
lares y discriminacíones invisi· 
bIes', respectivamente. 

RETOS. Cándida Martínez dirige el curso sobre Educación, 

La Ual organiza dentro del 
Campus la opción 'La discapaci
dad en el Siglo XXI' que analizará 
hasta el próximo viernes la reali
dad de las personas con discapa· 
cidad en cualquier de los ámbitos' 
sociales: el empleo, la formación, 
el ttatamiento que los medios han 
realizado sobre el colectivo así 
como la legislación. Entre otras 
opciones formativas, enmarcadas 
en los cursos de verano. 

lado 'La planifícación como ins
trumento para el desarrollo terri
torial sostenible'. Para esta pro
puesta el delegado de vivienda y 
ordenación de Territorio de la 
Junta de Andalucía, Luis Capa
rrós será uno de los directores de 
este curso, junto con el licencia
do en Ciencias Geológicas y jefe 
de la oficina de Ordenación del 
Territorio, Alberto l\larín. 

Rocío Aliepuz, sustituía al con
sejero de vivienda, Juan Espadas 
con la conferencia inauglU'aL 

Pérez Escobar reflexiona 
sobre las relaeiones entre 
'Religión y Ciencia' 

E. R. G, ALMERíA 

Durante tres días, más de 150 
personas, principalmente pro
fesores de religión, han asistido 
a un curso de verano sobre 'Reli
gión y Ciencia' organizado por 
la Delegación Episcopal de Ense
ñanza y Extensión Cultural de 
la Diócesis de Almeria. 

de conocimiento a las que perte- PONENTE. Rocío Allepuz, secretaria general de planificación. 

Los ponentes, teólogos y cien
tíficos de prestigio, se han basa
do en los modelos de pensa
miento anglosajón y alemán para 
debatir sobre las relaciones entre 
religión y ciencia. Y es que una 
de las más importantes conclu
siones de estos tres días de pues
ta en común es que la gran refle-

xión sobre las relaciones entre 
la religión y ciencia se está rea~ 
!izando en la actualidad en los 
países de anglosajones y en Ale
mania, mientras que en los paí
ses de tradición católica, como 
España, esta vinculación carece 
de relieve y trascendencia. Ajui
cio del director del curso, José 
Pérez Escobar, es una conclusión 
que tiene «especial relevancia 
para el ámbito académico e inte
lectual español», subrayando que 
sólo en los últimos años <<--% están 
traduciendo al espaflOI algunas 
de las obras más representativas 
de los espectalistas anglosajones, 
que están recibiendo una t!mida 
acogida)}. 
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SE INSTALARÁ EN EL PARQUE TECNOLÓGICO 

La multinacional 
tecnológica 
Avánzit llegará a 
Almena con 50 
nuevos empleos 
Acciona!riaC30 La Junta, 
a través de IDEA, forma 
parte de la compañía 

365 
MILl.ONESDE EUROS 
FACTURÓ EN 2008 

CALIDAD EN LA PRODUCCiÓN AGROALlMENTARIA 

Aguilera critica la excesiva burocracia 
para impulsar el control biológico 
Agricultura La consejera visita Biocolor y dice que el acuerdo con 
Marruecos "no mejorará la calidad de vida de sus habitantes" 

,(~!3/l-/!6 ( 
MARTES 14 DE JULIO DE 2009 

O,50€ 
Año lll 
Nº 616 

Mil aficionados en la presentación de Vargas 
@ El jugador internacional colombiano, Fabián nados. A continuación se conoció la nueva equ
Vargas, fue presentado ayer en el Estadio de los pación del Almería y hoy darán comienzo los 
Juegos Mediterráneos ante más de mil alicio- entrenamientos. 

Debate en los cursos sobre 
la presión a los famosos en 
los medios de comunicación 

"FUENTES 
PVREX 

Uéveseia 
FlJl¡tmi 
!lEcrAMGUI.AII 
CcmTIIPA 
por sólo loSO€. 

EMERGENCIAS MARíTIMAS 

Almería suma un barco y 
un helicóptero a su equipo 
de salvamento y rescate 
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En Portada 

Agricultura apuesta por la calidad en fa producción 

Aguilera pide rapidez 
para registrar los 
sustitutos biológicos 
de los fitosanitarios 
Critica la excesiva burocracia para obtener los permisos para 
su utilización ~ Asegura que un acuerdo de la UE con países 
terceros lino mejorará la calidad de vida de aquellas zonas" 

Elio Sancho / AlMEfÜA 

La consejera de Agricultura y Pes
ca, Clara Aguilera, observó ayer 
de cerca, una vez más, el buen ha
cer de la horticultura almeriense. 
A lo largo de una visita marato
niana durante toda la mañana, 
que no le impidió estar por la tar
de en el Parlamento andaluz, 
Aguilera defendió el modelo agrí
co1a de la provincia, enmarcado 
en una creciente apuesta por el 
respeto al medio ambiente, basa
da en el uso cada vez mayor de la 
lucha biológica, en detrimento de 
los productos fitosanitarios, y la 
calidad alimentaria. 

Precisamente~ para que ese reto 
pueda llevarse a cabo, es impres
cindible que la Administración 
agilice los trámites burocráticos 
necesarios para la aprobación del 
uso de nuevas armas biológicas. 

La 'Tuta' avanza 
con gran rapidez 

por los cultivos andaluces 
y ya se ha detectado, 
incluso, en Conil (Cádiz)" 

El sector 10 solicitó ayer: "Hemos 
estado 7 años entre ei desarrollo y 
.el papeleo de este nuevo bioinsec
ticida. VirexH

, por lo que se hace 
necesaria una labor de la Adrni
nÍstración aporque, de lo contra
rio, una empresa no puede servi.a
blc", aseguró Juan Garda Cazor
la, director gerente de Biocolor. 

Esta empresa, ubicada en La 
Mojonera, ya tiene a punto esta 
nueva herramienta para que el 
campo la pueda adquirir en la 
próxima campaña, efectiva en 
más de un 85% contra la denomi
nada 'rosquilla verde', que ataca 
al pimiento. 

Para su empleo en el campo ba 
sido necesaria su aprobacíón en el 
registro, una tramitación que ha 

la firma del Plan 
de Viabilidad se 
demora unos días 

La rúbrica del Plan de Viabili
dad para el campo almeriense, 
que estaba prevista que se es
tampase ayer con el objetivo de 
dar liquidez y solvencia a los 
agricu~ores de la provincia, se 
ha pospuesto unos días, según 
explicó ayer la consejera de 
Agricultura y Pesca, Clara Agui
lera. En un principio, están ya 
pactadas prácticamente todas 
las condicíones con las entida
des financieras de Almería y 
Granada, máximas interesadas 
por ser las zonas de producción 
hortofrutícola de los deman
dantes de los créditos para fi
nanciar la próxima campaña 
agrícola, aunque faltan algunos 
flecos con algunas entidades 
de ámbito nacional que tam
bién se han sumado a la inicia
tiva, Los agricultores de la pro
vincia llevan varios meses re
clamando un acuerdo a tres 
bandas entre la Junta de Anda
lucía, que acercase posturas, el 
cámpo y las entidades financie
ras, que al final son quienes po
nen y disponen del capital. 

llevado una lentitud excesiva co
mo así se lo han trasladado a la 
consejera. 

La máxima responsable de 
Agricultura recogió el guante y 
explicó que su Consejería ya se ha 
puesto en contacto con el Ministe
fio de Medio, Ambiente, Medio 
Rural y Marino para trasladarle la 
necesidad de agilizar esta buro
cracia que cifró entre tres y cuatro 
años. • 

Estas nuevas herramientas se 
enmarcan dentro del 'Compromi
so Verde' impulsado por la Junta 
de Andalucía desde hace más de 
dos años, en busca de una "agri
cultura sostenible", como la califi
có ayer Aguilera, quien animó a 
los agricultores almerienses a que 
continúen por la senda marcada 
por estas soluciones biológicas y 
microbiológicas, que dan "más 
valor añadido con productos más 
sanos y más competitivos", para 
lo que ofreció al sector el apoyo de 
la Junta en la aplicación de esta fi
losofía. 

Además de Garda Cazorla, el 
presidente de Biocolor, José An
tonio Rodríguez Vázquez, acom
pañó a la consejera en su visita 
por las instalaciones de la compa
ñía y en la posterior presentación 
de su producto estrella, el Virex. 

La empresa de biotecnología 
aúna ciencia, tecnología y el em
pleo de organismos vivos en el de
sarrollo de sus investigaciones y 
proyectos. 

Del trabajo de su veintena de 
técnÍCos ha surgido este bioinsec
ticida, a partir del aislado de una 
cepa local del virus de la Poliedrí
sis Nuclear de Spodóptera Exi
gua, la denominada 'rosquilla 
verde'_ 

García Cazorla expuso sus ven
tajas: fácil aplicación, estabilidad 
de conservaCÍón, por debajo de 
los cero grados centígrados, su al
to grado de eficacia y su empleo 
sin dañar el entorno le sitúan en 
una posición privilegiada, a lo 
que hay que sumar la producción 
mediante economías de escala de 

Hortyfruta realizó ayer el balance de actuaciones de la última campaña, 

Biocolor, lo que permitirá que es
te año el precio del Virex "se re
duzca en un 30%, lo que ahonda
rá en la mejora de la competitivi
dad" de los agricultores, que en 
Almería suman más de 7.500 hec
táreas de pimiento, el segundo 
cu ltivo por cantidad de superficie 
tras el tomate, y en el que la Spo
dóptera exigua puede ocasionar 
pérdidas económicas de hasta el 
50% de la producción. 

Biocolor se ubica provisional
mente en La Mojonera, en unas 
instalaciones que prevé trasladar 
a Roquetas de Mar, donde contará 
con una parcela de cinco hectá
reas, según anunCÍó el director 
gerente, quien recordó que, ade
más, poseen un proyecto conjun
to con Alcoex, enmarcado en la 
apuesta por la cuarta y la quinta 
gama. 

La firma tiene claro que el futu
ro pasa por la investigación, de 
ahí que dediquen el 20% de su 
presupuesto al área de I+D+i y 
que las cámaras de climatización 
para el mantenimiento de sus pro
yectos biológicos vaya a ampliar
se de los actuales 2.000 a los 

6.000 metros cuadrados. Bioco
lor también abre las puertas a 
otros mercados y tiene la vista 
puesta en Huelva, pues ba com
probado que el Virex es efectivo 
en las más de 6.000 hectáreas de 
cultivo de fresa que posee esta zo
na, además de los cultivos del lito
ralgranadino. 

La empresa también cuenta con 
un proyecto en fase de desarrollo 
contri! la Tuta absoluta, para lo 
que posee la colaboración de la 
Universidad de Almería y del en
tomólogo Tomás Cabello. Herra
mienta biológica que se sumará a 
la que ya tiene preparada Agrobío 
y que comercializará a partir de la 
próxima campaña para atajar a 
una de las plagas, la de la polilla 
del tomate, que está avanzando 
con mayor rapidez en los últimos 
meses en la provincia, llegando, 
incluso, a cultivos de Conil (Cá
diz), como afirmó aver Clara 
Aguilera, así como a zonas de Ru
sia, como constatan los técnicos e 
investigadores de Agrobío, lo que 
da idea de su peligrosa velocidad 
de expansión. 

Aguilera recordó que su Conse-
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CLAVES DE lA VISITA 

Control biológico 
La consejera de Agricultura y 
Pesca apostó nuevamente por 
la calidad de la produccíón hor
tícola, para lo que abogó por 
continuar con el uso de herra
mientas biológicas y la produc
ción integrada, como el Virex, 
el bioinsecticida que presentó 
ayer en sociedad Biocolor y que 
estará disponible para los agri
cultores a partir de la próxima 
campaña. 

Balance de Hortyfruta 
Clara Aguilera clausuró el acto 
organizado por Hortyfruta, en 
el que realizó un balance de las 
actividades que ha realizado 
durante la última campaña. La 
consejera destacó la necesidad 
de esta herramienta "tan im
portante" que sirve de interlo
cutora de los agentes que inter
vienen en la producción, "Es 
una Interprofesional joven, pero 
con mucho futuro", aseveró. 

3 

En Portada 

METROS CUADRADOS Es la súperficie que ocupará la parcela donde se ubicará Biocolor tras 
su traslado desde La Mojonera hasta Roquetas. La firma dedica el 20% del presupuesto a I+D+í 

jería está de acuerdo en el descen
so del uso de plaguicidas, "como 
promueve la Unión Europea, pero 
no sin que haya sustitutos natura
les y biológicos", aludiendo a he
rramientas como el Virex, que 
apuntan hacia unas hortalizas 
más sanas, tal como demanda el 
mercadointernacíonal. 

Esta calidad añadida propor
cionada por el control biológico, a 
su vez, ahonda en la búsqueda de 
alternativas para mejorar la ren
tabilidad de los agricultores, jun
to a la mejora de las estructuras 
de los invernaderos, en busca de 
una mayor eficacia y rendimiento 
productivo, sistemas de ahorro 
energético y reducción de costes. 
Todo ello, con la vista puesta en 
mejorar los márgenes del agricul
tor, concluyó la consejera. 

Aguilera clausuró un acto de la 
Interprofesional de Frutas y Hor
talizas de Andalucía, Hortyfruta, 
cuyos representantes se reunie
ron durante buena parte de lama
ñana de ayer para hacer balance 
de las actuaciones realizadas du
rante la última campaña, que tuvo 
lugar en el Palacio de Exposicio-

lera, visitó ayer las instalaciones de Biocolor, donde conoció el Virex, el 

bioinsectieída que comercializará la próxima campaña, que cuenta con 

certificado para su uso en producción ecológica y que posee una eficacia 

de más de! 85% contra la 'rosquilla verde' que ataca al pimiento. 

Medidas para la 
Higiene Rural, tras 
el fin de campaña 

La consejera volvió a cargar 
contra un más que previsible 
acuerdo entre la Unión Europea 
y los países terceros, alegando 
que defiende los intereses de 
los agricultores almerienses y 
andaluces: "Forma parte de mis 
obligaciones y estoy convenci
da de que no contribuye a me
jorar la calidad de vida de 
aquellas zonas con quienes se 
firma, como por ejemplo, Ma
rruecos". Añadió que se man
tendrá vigilante y que la pro-
ducción agrícola almeriense ha 
de tenerse en cuenta. "Defen
deré hasta el último día nuestra 
agricultura YI si al final se firma, 
debemos estar en la Comisión 
Bilateral para el seguimiento 

I del acuerdo", en referencia al 
. desarrollo futuro del posible 

pacto. También aprovechó su 
estancia en Almería para pedir 

, a los ayuntamientos una mayor 
! implicación en el Plan de Higie

ne Rural, justo ahora, en un mo
mento en el que concluye la 
campaña, y la recogida y ges
tión de los residuos agrícolas es 
vital para garantizar la salud y 
la seguridad alimentaria, asi co
mo para evitar el contagio y la 
expansión de posibles virus y 
plagas. "Es un auténtico proble-

, ma", dijo. "Me lo trasladó 
Hortyfruta hace tiempo y los 
ayuntamientos no lo están lle
vando a cabo, mientras el Plan 
de Higiene es de su competen
cia", por lo que abogó por el 
trabajo conjunto y coordinado 
de las administraciones en be
neficio de la limpieza óptima 
del campo almeriense. 

nes y Congresos que la Cámara de 
Comercio posee enAguadulce. 

La consejera de Agricultura y 
Pesca tuvo palabras de elogio pa
ra Hortyfruta, "herramienta im
prescindible" para el sector, por 
su "trabajo vital como interlocu
tor", que a pesar de su juventud, 
"tiene mucho futuro" y que está 
haciendo una gran labor de ima
gen internacional y de control de 
los precios y defensor de la cali
dad de los productos. 

Clara Aguilera puso el broche al 
acto de Hortyfruta haciendo un 
repaso a la situación actual del 
campo almeriense y recordando 
que el Decreto de Tipificación, 
que aprobó el Consejo de Gobier
no de la Junta de Andalucía será 
"de obligado cumplimiento en 
breves fechas". Se trata, dijo, de 
una "herramienta buena para el 
sector, que garantiza la calidad de 
los productos yque ahora vamos a 
dar paso a su exigibílidad", aun
que no le puso fecha, por lo que la 
puerta de los controles previstos 
por la Administración para su 
cumplimiento queda abierta para 
la próxima campaña agrícola. 
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PERROS BOMBERO Los 
primeros canes de la futura 
unidad canina de Almería 
comienzan su formación 

ACCESOS AL PUERTO 
Fomento cree que el proyecto 
tiene difícil solución al obligar a 
desviar cuencas hidrográficas 
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Seiscientas casas y tres hectáreas de 
zonas verdes para el soterramiento 
Urbanismo propone a la Consejería de Obras Públicas una horquilla de viviendas de protección de 
entre 75 a cero ~ Además de los jardines, el Ayuntamiento mantiene invariable la superficie comercial 

Maria Victoria Revilla / A.Uv1ERiA 

Un tope de seiscientas 'viviendas, 
amplias zonas verdes equivalen
tes a tres campos de fútbol y un 
posible centro comercial de 
40,000 metros cuadrados es la 
propuesta que el Ayuntamiento 
de Almena tiene para la superfi
cie del soterramiento, desde la 
avenida del Mediterráneo a la vie
ja estación de trenes, 

Aparece reflejada en el eswdio 
numérico sobre el valor que pue
den adquirir los suelos -el apro
vechamiento urbanístico- que 
han elaborado los técnicos muni
cipales para determinar. junto a 

i ESPACIOS LIBRES 

I Megino asegura, que 
I independientemente de 

los pisos libres y oficiales, 

la zona libre se mantiene 

la Consejería de Obras Públícas, 
cuántas viviendas podrán ejecu
tarse en esta pastilla, una vez so
terradas las vías del tren, Como 
elementos variables, el Ayunta
miento ha jugado con los pisos li
bres y de protección, pero hay 
otrOs dos elementos que, inde
pendientemente de las alternati
vas que plantea Urbanismo en el 
citado estudio, se mantienen fi
jos, según ha explicado el respon
sable de área, Juan Megino, 

Son los 40,000 metros del suelo 
, terciario, donde presumiblemen

te tiene cabida el centro comercial 
aunque dicha calificación permite 
otros usos como el hotelero, y las 
zonas ajardinadas, que se extien
den, sólo en el tramo avenicta del 
Mediterráneo-estación. sobre una 
superficie aproximada de 32,000 
metros cuadrados, 

Las alternativas. que Urbanis
mo ya ha remitido a la consejera 
de Obras Públicas, Rosa Aguilar, 
son tres, En la primera de ellas, en 
el espacio destinado a residen
cial, reserva un diez por ciento a 
viviendas de protección, (6,047 
metros cuadrados), Teniendo co
mo superficie media de VPO los 
80 metros cuadrados, esta alter· 

IU¡ACCIONES 

Miranda Hita 
"Si alguien se 
desengancha del 
soterramiento, no 
se harán las obras" 
Así de tajante se manifestó ayer 
el subsecretario del Ministerio de 
Fomento, en referencia a la pro
puesta lanzada por el alcalde de 
la estación en El Puche, si los nú-

I meros -la aportación municipal
no le cuadran al Ayuntamiento, 
Salvador Miranda confirmó la 
disponibilidad de Fomento a aña
dir a su colaboración ocho de los 
38 que debieran pagar las arcas 
municipales y la participación 
máxima, del 20%, de la Junta, 

Luis Rogelio 
"Aprovecharé los 
cursos de verano de 
la UAL para hacer 
contactos" 
El alcalde de Almería, Luis Rogelio 
Rodríguez-Comendador, aseguró 
durante la presentación de los 
Cursos de Verano de la Universi
dad de Almería en el Gran Hotel 
que aprovechará la asistencia en 
uno de ellos de un representante 
del Ministerio de Fomento "para 
establecer contactos", Entre risas, 
ha destacado que espera "visitas 
de miembros importantes de la 
Junta a la hora de decidir, con los 
que adelantaremos algo" 

Juan Megino 
, l'Es imposible saber 
qué alternativa da 
30 millones de 
aportación" 
El edil de Urbanismo trasladó ya 
a la Junta el estudio de las alter

, nativas de VPO yel valor del 
suelo, La opción preferible por el 

; Ayuntamiento es la que elimina 
la VPO, ya que la vivienda libre 
genera mayor rendimiento eco~ 
nómico para pagar las obras, 

, aunque, debido a los cambios de 
mercado, es "imposible saber 

I cuál de las altemativas permite 
al Ayuntamiento limitar su apor
tación a 30 millones" 

nativa posibílitaría la construc
ción de unas 75 casas oficiales 
frente a 554 viviendas libres de 
cien metros cuadrados, 

La segunda alternativa reduce la 
VPO al 5%, aumentando a 574 los 
pisos libres y dejando en37la VPO, 
La última de las propuestas, la más 
rentable al Ayuntamiento porque 
le pennite obtener mayores plus
valías para poder sufragar las obras 
del soterramiento de las vias del fe· 
rrocarril, deja a cero las vivienda, 
de protección y eleva a unas 604 las 
viviendas de libre mercado, 

Esta opción le permitiría a las ar
cas municipales obtener 96,6 mi
llones de eillOS por el aprovecha
miento urbanístico del toda la pas
tilla -incluido el centro comercial-, 
una cifra inferior a la del Ministerio 
de Fomento, ya que el Gobierno 
central le da mayor valor al suelo 
(131,6 millones), 
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finanzas y Agricultura 

Innovación pide mayor 
implicación a las cajas 
para salvar a las pymes 
Busca garantizar el acceso a la liquidez de las empresas 

Redacción JALMERíA 

El consejero de Innovación, 
Ciencia y Empresa, Martín Soler, 
ha mantenido ayer un encuentro 
con los presidentes de las cajas 
andaluzas de Cajamar, Antonio 
Pérez Lao; Unicaja, Braulio Me
del; Cajasol, Antonio Pulido; Ca
ja General de Granada, Antonio 
M' Claret; CajaSur, Santiago Gó
mez Sierra; y Caja Jaén, José An
tonio Arcos Moya, a los que ha 
planteado una serie de nuevas 
fórmulas de colaboración para 
seguir impulsando el desarrollo 
empresarial en Andalucía a tra
vés de los instrumentos que el 
Gobierno andaluz tiene en fun
cionamiento para potenciar los 
principales sectores económicos 
de la región. 

El consejero también ha recla
mado a las cajas una mayor im
plicación a la hora de dinamizar 
el tejido productivo regional. 

Además, con su participación en 
las nuevas iniciativas de la- Jun
ta, se pretende mejorar la com
petitividad de las empresas an
daluzas y su diversificación ha
cia nuevos sectores productivos 
con mayor valor añadido, espe
cialmente las pymes, que son las 
compañías más necesitadas ac
tualmente y que constituyen el 
corazón económico de Andalu
da y de España. 

Para lograr los objetivos pro
puestos, el consejero ha anima
do a las cajas a sumarse a un 
nuevo Fondo de Cartera que per
mita mejorar la prestamos a las 

AYUDAS 

El consejero animó a los 

presidentes de las cajas 

a sumarse a un nuevo 

Fondo de préstamos 

empresas a través de la mejora 
del sistema de tramitación de las 
líneas lCO Liquidez y una nueva 
línea de financiación para la 
Agencia IDEA con la que respal
dar la mejora de los Centros Tec
nológicos y el desarrollo de nue
vos espacios productivos de An
dalucía. 

Martín Soler ha informado, 
además, a los responsables de la 
cajas andaluzas de las acciones 
que se han puesto en funciona
miento desde la Consejería de 
Innovación para sobrellevar la 
crisis, buscando impulsar la acti
vidad empresarial en Andalucía. 
Además, ha recordado que su 
departamento colabora con las 
entidades financieras a través 
de los convenios ICO-Liquidez 
PYille e ICO Pvme-Innovación, 
q~e facilitan el' acceso al dinero 
líquido a las pymes y la financia
ción de proyectos de innova
ción. 

Hispatec busca 
conquistar La 
Rioja y Aragón 
con su solución 
'ERPagro' 
Ha firmado un acuerdo de 
distribl!ción con 'anaIiZe' 
para "conquistar España" 

Redacción / Altv~ERfA 

El área de influencia de His
patec es muy extensa, abar
cando con medios propios to
da Andalucía, la Región de 
Murcia, y Alicante. Actual
mente se hallan inmersos en 
un ambicioso Plan de Expan
sión, con el objetivo de llegar 
a aquellas zonas del territorio 
nacional donde el peso espe
cífico del sector agroalimen
tario sea importante. Para 
ello han decidido apostar por 
un Canal de Distribución de 
Valor Añadido que tenga la 
suficiente solvencia tecnoló
gica para garantizar una dis, 
tribución, implantación y so
porte local de calidad. 

Hispatec ha firmado un 
acuerdo para la distribución 
de ERPagro en Aragón y La 
Rioja. El partner tecnológico 
elegido para cubrir este terri
torio ha sido analiZe. 

S-uiDa!;ta realizada ayer en Costa·de Almería 
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Koppertyla 
UAL participan 
en un curso de 
plaguicidas en 
Murcia 
la iniciativa se llevará a cabo 
del 20 al 24 de julio y tendrá 
una duración de 30 horas 

E. Sancho / AlMERíA 

La agricultura almeriense y su 
experiencia en la forma de ac
tuar en los cultivos bajo plásti
co tendrán su justo premio la 
semana que viene, de la mano 
de una zona productora direc
tamente competidora. 

Enmarcado en los cursos de 
verano de la Universidad de 
Murcia, la Universidad Inter
nacional del Mar celebrará del 
20 al24 de ju lio el curso 'Agri
cultura sostenible y uso de 
plaguicidas: control yriesgos', 
que contará con representa
ción almeriense en las perso
nas de Antonio Valverde, pro
fesor de Química Inorgánica 
de la UAL, que hablará de de 
control de calidad en el análi
sis de residuos de plaguicidas; 
y Eduardo Belda, director de 
1+ D de Koppert Almería, que 
ahondará en el control inte
grado de plagas. 
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MARTES 

SEDE ALMERtA 

El alcalde y el 
rector inauguran en 
Almería los cursos 
Esta semanase celebrarán 
los seminarios en la capital, 
Vícary Purchena 

CIUDAD SOSTENIBLE 

Mesa redonda 
sobre planificación 
urbanística 
El delegado de Vivienda, 
Luis Caparrós, coordina un 
debate sobresostenibílidad 

BIENESTAR HUMANO 

.'Agua y paisaje' en 
el Hotel la Envía 
Golf de Vícar 
Alas 9:00 horas comienza 
una charla sobre 
conectividad física 

Tres ases en la manga 
Los futbolistas de la UD Almería, José Ortiz y Miguel Ángel Corona, debatieron sobre la presión de 
los medios de comunicación ~ La joven actriz Nerea Ca macho, mostró un gran desparpajo en la sesión 
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Suplemento especial 

Vícar, Almería y Purchena 
abren sus puertas a la UAL 
El rector de la Universidad estuvo presente en la primera jornada de los cursos. 
El alcalde de la capital y el vicario destacaron la gran participación de alumnado 

l. M. G •• B. F. Q. ! VíCAR ' ALMERiA 

La provincia de Almería sigue vis
tiéndose de gala para acoger los 
cursos de verano de la Universi
dad, Si la semana pasada el nú
cleo de los mismos estaba en Ro
quetas de Mar desde ayer, los se
minarios han quedado repartidos 
en VÍcar, Purchena y la capitaL 

Con la presencia del viceconse
jera de Medio Ambiente, Juan Je
sús Jiménez, fueron inaugurados 
en La Envía Golf los cursos de ve
rano de la UAL en Vícar. Más de 
200 alumnos, de los 1,300 inscri
tos en estos seminarios estivales. 
participan en unas sesiones en las 
que se habla de agricultura, me
dio ambiente) cultura o Ítmova

ción. Iodos los cursos rienen un 
denominador comÚn: estÁn enfo

cados a la innovación y la sosteni
bilidad en hs diferentes ~reas de 
conocimiemo a las Que pertene
cen, introduciendo nuevos enfo
que:; ypumos de viSla. 

El rector de la Universidad de Almería junto al alcalde de Vícar durante la presentación de los cursos, 

El alto cargo del gobierno anda, 
luz mostraba su satisfacción por 
la consolidación de la oferta de 
cursos de verano de la UAL, "que 
es un exponente del avance en los 
últimos años de esta universidad 
en la vertiente de excelencia den~ 
tro del panorama científico. 
Quiero destacar la línea que se ha 
abierto con el Centro del Cambio 
Global que va a permirir poner en 
marcha un ambicioso proyecto 
para ver cómo influye el cambio 
global en las zonas semiárídas del 
sudeste y levante andaluz", un 
proyecto pionero que se pone en 

Pedro Molina 
Rector de la UAL 

, 

'

Dentro de lo que 
pretendemos con 

estos cursos está la 

intención de informar 
sobre el Espacio Europeo" 

marcha en España creando una 
red andaluza para adaptar los 
ecosistemas a los cambios previs
tos en un pe'riodo de 30 a 50 años, 
Viear acoge esta semana en el Ho
tel La Em.1a Golf seis seminarios 

en los que se analízará desde la 
producción integrada hasta los 
avances surgidos C}l tomo a las 
tecnologías educativas; la in
fluencia del agua en el paisaje y el 
bienestar humano; los venenos; 
las últimas investigaciones reali
zadas en la rama de la neuropsi
cología o las edificaciones en es
pacios públicos sostenibles. 

Por su parte, el Gran Hotel de 
Almería fue la sede elegida por el 
rector de la UAL, Pedro Molina, el 
vicerrector, José Guerrero así co
mo el alcalde de la localidad, Luis 
Rogelio Rodríguez-Comendador 
para presentar los seminarios que 

Gimeno Sacristán defiende la 
teoría del aprendizaje guiado 
El prestigioso pedagogo, de la 
Universidad de Valencia, reunió 
a medio centenar de alumnos 

B. F. Q.! AlMERfA 

aprendizaje "Que dura toda una 
vida" así como la enseñanza que, 
en las aulas, imparten los profeso
res. "Lo más importante es el di
cho de aprender a aprender, el co
nocimiento guiado", resaltó. El 
pedagogo insistió en la importan
cia de la educación que los jóve
nes reciben durante su infancia y 
adolescencia "ya que condiciona
rá su vida de adultos". 

ciedad del siglo XXI, que ha defi
nido como "del cambio", el cate
drático hizo hincapié en la revolu
ción tecnológica, algo que "aun
que en muchos centros se intente, 
no podemos frenarlo". 

Para hacerse más cercano, el 
escritor y profesor comentó algu
nas anécdotas con los alumnos. 
"Mi editoríal me ha dicho que to
dos los libros deberían pasar a la 
venta electrónica)). 

se desarrollarán hasta el día 17 de 
julio. Durante su intervención, el 
máximo responsable de la institu
ción educativa destacó "la impor
tancia de la celebración de estas 
jornadas dentro del marco del Es
pacio Europeo de Educación Su
perior", Apuntó que los temas ele
gidos "obedecen únicamente a la 
actualidad en España y en la pro
\1ucia" y que ,leste año tengo que 
dar gracias a Jos órganos colabo
radores por habernos ayudado 
tanto en época de crisis". El alcal
de de Almería quiso resaltar el 
"importante papel de los estu
diantes en lasociedad". 
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El periodismo 
de Carmen de 
Burgos vuelve 
a estar de 
actualidad 
Federico Utrera realizó un 
análisis exhaustivo de la obra 
de la escritora almeriense 

B. F. Q. /ALMERfA 

Jesús Vigorra fue el encargado 
de dar comienzo a un curso 
que gira sobre la figura de la 
periodista y escritora alme
riense Carmen de Burgos_ 
Ayer, en el hotel Catedral, los 
asistentes asisúeron a un aná
lisis Que versó sobre el trabajo 
de la docente, pedagoga, es
critora, periodista y corres
ponsal de guerra, Un amplio 
abanico de oficios que dan 
más carisma, si cabe, a esta 
mujer preocupada por el avan
ce social de la mujer en su épo
ca (1867-1932). 

"Fue la primera en empeñar
se a defender el príncipio de 
igualdad entre hombres y mu' 
jeres en España, y quizás lo fue 
también a nivel europeo", ase
guró el ponente. 

Los presentes posterior
mente disfrutaron de una me
sa redonda en la que intervi
nieron Mónica Femández 
Amador, Antonia Sánchez Vi
Ilanueva, Covadonga Porrúa y 
Miguel Ángel Blanco. 

La jornada de hoy tratará de 
analizar la evolución del pe
riodismo y la corresponsalía 
de guerra en el caso de Ma
rruecos. María Rosa Madaria
ga es la encargada de exponer 
sus puntos de vista ante los es-

- tudiantes, Posteriormente 
Antonio Sevillano mostrará la 
Almería de Carmen de Burgos_ 
Otros tiempos. 

Quien ha estudiado Pedagogía o 
Magisterio ha oido hablar de él. 
Jo:;é Gimeno Sacristán, catedráti
co de la Universidad de Valencia, 
es toda institución en el mundo 
de la enseñanza, Ayer formó par
te del elenco seleccionado por la 
Universidad de Almena para ex
plicar los retos a los que se enfren
ta la educación en el siglo XXI. 
Presentado por la historiadora 
Cándida Martinez, Gimeno Sa
cristán expuso la importancia del 

.'\nte un auditorio de 54 alum
nos, que dejó pequeña la sala del 
Hotel Catedral donde la UAL está 
desarrollando el seminario, Gi
meno Sacristán recordaba que "la 
educación es el único derecho 
. fundamental que carece de fecha 
de caducidad". Referente a la so-

La desmitificación de la educa
ción sigue siendo "un reto pen
diente" que "requiere disciplina 
previa y una preparación para 
que no sea desaprovechada la 
oportunidad de continuar adqui
riendo conoclmiento", El pedagogo José Gimeno Sacrístán, a la izquierda en la imagen. 
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Juventud y experiencia 
para hacer frente a los 
'cotilleos' de la prensa rosa 
Una mesa redonda reunió a Corona, Ortiz y Nerea Camacho 

Berta F. Quintanllla / AlMERíA 

"Sé que lo van a hacer... pero me 
molesta mucho que los periodis· 
tas se inventen en las entrevistas 
cosas que no he dicho". Como si el 
Goya le hubiera inyectado una 
dosis de madurez, la jovencísima 
actriz Nerea Camacho, expuso su 
punto de vista ante su redén ini
ciada relación con los medios de 
comunicación. "Claro que han di
cho cosas buenas de mí, me han 
tratado muy bien", señaló la al
meriense. A su lado, también con 
las ideas muy claras, los dos juga
dores de la UD Almería, Miguel 
Ángel Corona y José Orriz, así co
mo el vicepresidente del club, Ri
cardo Martínez. "Nadie en el Al-

Comienza el curso sobre 
desarrollo sostenible en 
el municipio de Purchena 
El curso La planificación como ins
trumento para el desarrollo terri
torial sostenible, que comenzó 
ayer en Purchena, ha sido inaugu
rado por la secretaria general de 
Planificación y Desarrollo Terri
torial de la Consejería de Vivien
da de la Junta, Rocío Allepuz, que 
ha estado acompañada por el al
calde de Purchena, Juan Miguel 
Tortosa, y el delegado de Vivien
da y director de este seminario, 
Luis Caparrós, que ha destacado 
en su íntervención la necesidad 
de que "hay que buscar equilibrio 
en la ordenación del territorio pa
ra no hipotecar el futuro de los 
municipios". 

UNA VIDA NORMAL 

Tanto Ortiz como Corona 
destacaron que en 
Almería, los medios de 
comunicación les respetan 

mería es un erak, somos un equi
po", destacó el directivo que ade
más defendió a sus "niños!! ante 
los ataques o encumbramientos a 
los que son sometidos domingo a 
domingo por algunos medios de 
comunicación. "Cuando más apo
yo necesitan es en los momentos 
bajos, si están en la cumbre ya se 
encargan ellos de animarse", 
apuntó. Miguel Ángel Corona 

mostró su lado más personal. "A 
uadie le interesa que hayan ope
rado a mi prima, creo que son co
sas de mi vida privada", aseguró 
el futbolista que advirtió que mu
chas veces "los jugadores salimos 
al campo afectados por lo que se 
haya podido publicar días antes". 

Por su parte, José Ortiz corro
boró todoJo que aseguró su com
pañero de equipo. "En AlmerÍa 
no hemos tenido problema con la 
prensa, de hecho podemos consi
derarnos unos privilegiados". 
"Cuando estoy con mi familia, ha
go mi vida normal, voyalaplayay 
al centro comercial como todos, y 
sí que me reconocen a veces, pero 
eso es lo que conlleva jugar en Prí
mera División", dijo Orriz. 

Entender la cámara esteonopeica en el 
taller de fotografía de la Escuela de Artes 
Los alumnos del taller de fotografía de la Universidad de Almería 
que se desarrolla en la Escuela de Artes disfrutaron ayer de la ense
ñanza impartida por Han Wolf, que les explicó el concepto y funcio
namiento de la cámara esteonopeica así como de Francisco El,ira 
que departió con el Grupo B sobre la cámara analógica. Los asisten
tes tuvieron la oportunidad de practicar en el Paseo dei\lmerÍa. 
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la Universidad 
potencia la 
eliminación de 
barreras con 
un curso 
Los retos para la inclusión de 
las personas discapacitadas, 
en el Campus de La Cañada 

B. F. Q./ ALMERíA 

La eliminación de barreras y 
los nuevos planteamientos pa
ramejorar la movilidad y la ac
cesibíJidad a las personas con 
discapacidad, son dos de los 
ejes sobre los que gira el curso 
de verano inaugurado ayer en 
el Campus de La Cañada. Ha 
sido Pilar Sánchez, directora 
del secretariado de OrieÍua
ción Educativa de la UALjunto 
al delegado de Igualdad y Bie
nestar Social, Luis López, los 
encargados de dar início a 
unas jornadas que llevan co
mo título La discapacidad ante 
el siglo XXI, retos para la ínc/u
si6n. 

Junto a ellos1 también el pre
sidente de la FAAM, Valentín 
Sola, hadado su punto de vista 
sobre la situación actual de es
tas personas que por sus cir
cunstancias personales tienen 
una movilidad reducida. El 
víernes, los asistentes repasa
rán las políticas sociales para 
la inclusión, realizando un 
análisis de la ley 111999 del31 
de marzo. Los 50 alumnos 
asistentes al seminario han co
nocido de primera mano los 
datos del último Plan de Ac
ción para las Personas con Dis
capacidad 2010-2013 y en el 
que la Junta de Andalucía se 
encuentra trabajando. 

Hoy tendrán -lugar las po· 
nencias sobre transición de la 
vida adulta, el papel orientati
vo y la búsqueda de empleo. 

el misterio de su 
acuarela en Fiñana 
El acuarelista Julio Visconti 
inaugura hoy el seminario SO~ 
bre acuarela con la sierra co
mo protagonista que arranca a 
las 9:30 horas con una charla 
teórica. Posteriormente, en el 
lES del municipio, comenza
rán las,clases prácticas que, en 
esta ocasión tienen como pro
tagonista a la sierra de la loca
lidad. El acuarelista se ha mos
trado "entusiasmado con la 
oportunidad de poder ayudar 
a descubrir la pintura a los 
alumnos que se han inscrito en 
este curso", La semana pasa
da, fue el mar el centro de las 
clases. 

Análisis del 
veneno que 
corre por las 
venas del cine 
y la literatura 
Intenso recorrido por las 
obras más importantes que 

registran el uso de fármacos 

B. F. Q./ AlMERíA 

Horno homini lupus. El hombre 
es un lobo para el hombre. El 
uso del veneno con fines crimi· 
nales y destructivos es uno de 

los puntos que el profesor de la 
Universidad de Valladolid, 
remando Velasco, ha esgrinli
do a la hora de realizar ~tn ré· 
pa,o a la, diferemes obras ¡¡,e
rarias yeinematográficag. 

El profesor ha explicado que 
en la actualidad los envenena
mientos homicidas han dismí
nuido considerablemente pe
ro sin embargo "han aumenta
do nuevas formas de intoxica
ción criminal que si bien nQ 
persiguen direcfamente la 
muerte buscan en el tóxico el 
cómplice para sus fines, como 
en el caso de las sustancias 
usadas para el espionaje, la 
guerra química, la represión 
de huelgas, el dopaje sin cono
cimiento de la víctima, rituales 
fanáticos, etcétera". 

Análisis del cambio 
global y la importancia 
del agua en Vícar 
El curso Agua, paisaje y bienes
tar humano: diálogos para el 
cambio es el nombre con el que 
hoy, a partir de las 9:00 de la 
mañana se presentan las po
nencias a llevar a cabo en La 
Envía Golf de Vícar. Mari Fé 
Schmitz, profesora de Ecolo
gía de la Complutense de Ma
drid es la encargada de diser
tar sobre Paisaje y conectividad 
física. Más tarde, a las 11 :30 
horas, Carlos Montes del Ol
mo, director del curso y cate
drático de ecología de la Uni
versidad Autónoma de Madrid 
hablará sobre cambio global y 
gestión adaptativa. 
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Miguel Ángel Corona. Futbolista de la UD Almería. 

"El aficionado es el que termina 
pagando la Guerra del Fútbol" 
El jugador toledano contestó a las preguntas de los asistentes al curso de verano 

Berta F. Quintanílla / AU,AERfA 

Miguel Ángel Corona es uno de 
los jugadores más mediáticos de 
la UD Almería, Además del apoyo 
de la afición, su caráctertranquilo 
y afable ha hecho que su relación 
con la prensa haya sido siempre 
excelente, Defiende la intimidad 
de la vida privada y no le gusta el 
acoso al que se ven sometidos mu

cho> famosos en Espana. Ayer 
particip 6 en una mesa redonda 

Jumo a su campanero de equipo, 
Jos¿ Ortiz. 
-Va a debatir en una mesa redon
da sobré la conocida como 'Gue~ 

rfa del fútbol'. ¿Piensa Que este 
c:onflido adual sobre los dere~ 
chos de imagen puede afectar de 
l\lgún modo a 1M équipM o juga
dQre51 
-Creo que principalmente quien 
lo 5ufre (5 el e5pectador, que ha 
llegado a un punto en el que se en
cuentra desconcertado, A día de 
hoy, le preguntas a la gente en la 
cnl1e yno saben dónde podrán ver 
la Liga el año que viene y ni siquie
ra el partido del sábado. Con el 
paso de los dbs se irá aclarando y 
se informará debidamente. En 
cuanto a nosotros. no sé el alcan
ce que puede tener, si hablamos 
de importancia desde el punto de 
·vista económico. 
-¿y si le pregunto por las conse
cuencias deportivas? 
-A este nivel, para nosotros es in
dependiente que un partido se te
levise o no, Igual tendría repercu-

sión indirecta en 10 referente a la 
afluencia de público al campo o 
no. Creo que realmente al que in
fluye es al espectador. 
-Además, el tema de las telévi
siones mueve mucho dinero, lo 

CURSOS DE VERANO 

Para mí ha sido 

un orgullo y un 

honor el que me hayan 

dado la oportunidad de 

sentarme y participar en 

esta mesa redonda" 

que puede llevar a la llegada a un 
posible acuerdo o a un intento de 
alcanzarlo que había antes... " 
-Es que no sé si va a ir a mejor o a 
peor- Esto lo dirá el paso del tiem
po. Yo no lo sé. Sí que es cierto que 
podría tener influencias econó
micas, que Se verían en el sentido 
de que los clubes ingresarían me
nos. en caso de que haya más par
tidos en abierto. Creo que son 
consecuencias índirectas que con 
el tiempo veremos cómo influyen 
en la economía de los equipos. 
-Otro tema que preocupa es la 
intimidad de las personas consi
deradas como personajes públi
cos ¿Cómo ve el hecho de que se 

pueda hacer una foto impune
mente a un famoso en la playa 
para publicarla después? 
-Es un tema delicado. Hace poco 
hubo una sentencia de un tribu
nal en contra de una miss España 
a la que consíderaban un perso
naje público, diciendo que su 
tiempo de ocio y libertad, al pare
cer, también estaba dentro de la 
relevancia para que el público pu
diera saber de ella. No sé hasta 
qué punto esto es correcto o no, 
Yo no estoy nada a favor, hay que 
dejar a la gente, por más que sea 
personaje público, que disfrute 
un poco de su libertad e intimi
dad, sea donde sea. 

MARTES, 14 DE JULIO DE 2009 

fy1ar"tes,gíaJif __ 
Tecnología educativa con 
laboratorios virtuales 

9:00 HORAS 'Tecnologías cola
borativas de Microsoft apli
cadas a la docencia'. Carlos 
Millán Figueredo (profesor 
de la UAL). 

Paisaje y conectividad 
física en La Envía 

9:00 HORAS 'Paisaje y conecti
vidad física' a cargo de Mari 
Fé Schmitz, profesora de Eco
logia en la Universidad Com
plutense de Madrid. 

Docentes analógicos en 
un mundo digital 

n:30 HORAS Juana Maria San
cho Gil, catedrática de Di
dáctica y Organización Esco
lar en la Universidad de Bar
celona, 

Carmen de Burgos y las 
protestas populares 

10:00 HORAS Corresponsal de 
guerra ¡(armen de Burgos y 
las protestas populares con
tra la guerra de Marruecos'. 
María Rosa de Madariaga. 
Visita guiada a la Almería de 
Carmen de Burgos, a cargo 
de Antonio Sevillano. 

Transporte de frutas y 
hortalizas en el Puerto 

12:00 HORAS 'El transporte de 
frutas y hortalizas a través 
del Puerto de Almeria: un 
rpoyecto de futuro'. José An
tonio Salinas Andújar. UAL 

Taller de fotografía en la 
Escuela de Artes 

9:00 A 15:00 HORAS 'De la cámara 
estenopeica a la analógica'. 

URA JOVEN UTHUA 
Un análisis de la situación actual. Alumnos madrugadores en el municipio vicario, Nerea (amacho junto al rector y el alcalde. 
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La Universidad rinde homenaje a los cien años del Puerto de 
Almería con un Curso de Verano 
  

  
ALMERÍA.- "Un centenario es siempre una buena plataforma desde la que mirar hacia adelante, 

hacia el futuro del Puerto de Almería y hacia el porvenir de sus relaciones con la ciudad". Así 
arrancaba esta mañana la intervención del Rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, en la 
inauguración del Curso de Verano "El puerto. Transporte, ciudad y turismo en un mundo 
globalizado. Escenarios en el centenario del Puerto de Almería", que ha comenzado en la capital y 
que se celebrará hasta el viernes en el Centro de Actividades Náuticas.  
 
Molina añadía que Almería, que nació con el puerto y durante mucho tiempo lo integró en su tejido 
urbano, ha vivido y se ha desarrollado después durante décadas de espaldas al mar. "Ahora, 
inmersos ya en el Siglo XXI, es el momento de buscar una nueva oportunidad de diálogo con el 
espacio portuario en el que toda la sociedad almeriense", decía.  
 
Por ese motivo, según el Rector de la UAL, abordar los retos de futuro que tiene ante sí el Puerto 
de Almería en un mundo cada vez más globalizado parecía un asunto "incuestionable" en la agenda 
de temas a analizar durante estos Cursos de Verano. "Por nuestra parte, hubiera sido 
imperdonable celebrar estos seminarios en la capital y no hablar del Puerto, de su pasado, pero 
también de su presente y futuro", señalaba.  
 
En el curso se analiza, entre otras cosas, el devenir del Puerto de Almería en los últimos cien años. 
La inauguración de las instalaciones portuarias en el año 1908 por el Ministro de Fomento de la 
época supuso para esta ciudad y también para la provincia la ruptura de un aislamiento secular 
que se había mantenido durante siglos. El tren había llegado apenas diez años antes y eso, junto 
con la terminación de las obras del Muelle de Poniente, hizo albergar en aquel momento muchas 
esperanzas en el desarrollo futuro de Almería.  
 
Cien años después, el Gobierno de España también ha querido sumarse a esta conmemoración, a 
ese particular homenaje que se le rinde al Puerto de Almería y a su centenario en estos Cursos de 
Verano con la presencia del Subsecretario del Ministerio de Fomento, Jesús Miranda Hita, que ha 
hecho llegar a los participantes sus reflexiones sobre las infraestructuras de transporte en un 
tiempo de crisis.  
 
El curso está dirigido por la presidenta de la Autoridad Portuaria de Almería, Trinidad Cabeo, y por 
el profesor titular de Historia Económica de la Universidad de Almería, Andrés Sánchez Picón. Las 
sesiones harán un recorrido por la trayectoria y el legado histórico del puerto almeriense, 
realizarán una revisión de las relaciones entre el Puerto y la Ciudad y propiciarán también una 
reflexión sobre los retos estratégicos a los que se enfrenta. 
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Visita de una delegación de la UAL a la Universidad Mohammed I 
de Oudja 
  

Las dos instituciones se comprometen a colaborar en energías renovables, industria 

agroalimentaria, agua y riesgos naturales 

  

  
ALMERÍA.- La semana pasada, una delegación de la Universidad de Almería realizó una visita a la 

Universidad Mohammed Primero de Oujda, con el objetivo de estrechar relaciones y abrir nuevas 
líneas de colaboración. La delegación de la UAL estuvo integrada por el Director de Secretariado de 
Cooperación para el Desarrollo, EL Hassan Belarbi, el Coordinador de Cooperación, Miguel 
Urrestarazu y el subdirector de la Escuela Politécnica Superior de la UAL, Manuel Navarro. 
 
Los componentes de la delegación de la UAL se entrevistaron con el decano de la Facultad de 
ciencias de la UMP, la directora de la Escuela Superior de Tecnología de Oujda (ESTO), el director 
del centro Oriental de Ciencias y Tecnología del Agua (COSTO), el director de la Escuela nacional 
de Ciencias aplicadas de Al Huceima y finalmente con el presidente de la UMP. En el encuentro se 
identificaron cuatro posibles líneas de colaboración entre las dos instituciones: energías 
renovables, industria agroalimentaria, aguas y riesgos naturales.  
 
En la reunión se acordó que la UAL aportará al Coloquio internacional de las energías renovables, 
que organizará la UMP el próximo Octubre, la participación de dos profesores del área. También se 
decidió la programación de una visita a la UAL por parte de tres o cuatros directores de proyectos 
en la temática del agua y la industria agroalimentaria para encontrarse con sus homólogos 
almerienses con el objetivo de llegar a acuerdos concretos en las temáticas mencionadas. 
 
Igualmente, se les informó de los proyectos de cooperación internacional (PCI) financiados por la 
AECID, y se acordó potenciar la participación de ambas universidades en proyectos de 
investigación y formación, en las próximas convocatorias. 
 
Otro de los asuntos que se puso en conocimiento de la UMP fue la convocatoria de las becas MAE, 
comprometiéndose la Universidad de Almería a realizar la carta de aceptación de los posibles 
becarios (predoctorales, postdoctorales y de lengua española), provenientes de dicha universidad. 
 
Se acordó como punto de arranque de las colaboraciones, en la localidad de Alhucemas, solicitar 
en la próxima convocatoria de los proyectos de cooperación internacional (PCI de la AECID) dos 
proyectos: el primero relacionado con las actividades sísmicas y otro con la reforestación de las 
zonas de erosión de la comarca de Alhucemas.  
 
Cabe destacar que el número total de estudiantes universitarios en la universidad Mohammed I es 
de 20.000 estudiantes, repartidos en tres campus universitarios (Oujda, Nador y Al Huceima). 
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"Hay que buscar equilibrio en la ordenación del territorio para no 
hipotecar el futuro" ha asegurado Luis Caparrós en el Curso de 
Verano de Purchena 
  

  

PURCHENA.- El Curso de Verano 

de la Universidad de Almería "La 

planificación como instrumento 

para el desarrollo territorial 

sostenible", que se celebra hoy en 

Purchena, ha sido inaugurado por 

la secretaria general de 

Planificación y Desarrollo 

Territorial de la Consejería de 

Vivienda de la Junta de Andalucía, 

Rocío Allepuz, que ha estado 

acompañada por el alcalde de 

Purchena, Juan Miguel Tortosa, y 

el delegado de Vivienda y 

Ordenación del Territorio y 

director de este seminario, Luis 

Caparrós, que ha destacado en su 

intervención la necesidad de que 

"hay que buscar equilibrio en la 

ordenación del territorio para no hipotecar el futuro de los municipios". 

 

Rocío Allepuz, que también ha sido la encargada de ofrecer la conferencia inaugural, ha disculpado 

la ausencia del consejero de Vivienda, Juan Espadas, que se encuentra hoy en el debate sobre el 

nuevo modelo de financiación autonómica. La secretaria general ha subrayado que durante estos 

tres días la idea es "aprovechar la oportunidad que da la Universidad de Almería para acercar a los 

ciudadanos la necesidad de ordenar el territorio". 

 

Ha incidido en que el "difícil momento económico actual" hace que "haya que echarle imaginación 

para ver como se desarrolla la vida del territorio con menos recursos pero tratando de impulsar 

que su futuro sea mejor y volver a unos niveles de bienestar como antes". A lo que ha añadido que 

hay que "tratar de tener cómplices en todos los territorios que nos ayuden a soñar los territorios 

en clave de sostenibilidad y de apuesta de futuro". Ha explicado que ésta es la política por la que 

apuesta la Junta de Andalucía para la ordenación del territorio, por lo que espera que este curso 

sirva para entender por "donde nos movemos". 

 

Por su parte, el alcalde Purchena ha recordado que para su municipio ésta es la décimo sexta 

edición de los Cursos de Verano en los que participa, ya que desde 1996 ha sido sede de estos 

seminarios, entonces con la Universidad Complutense de Madrid. Juan Miguel Tortosa ha insistido 

en su apuesta de colaborar con la Universidad de Almería para seguir acogiendo seminarios en el 

futuro. De hecho, el próximo día 20 comenzará también en este municipio el curso "Cambio de 

valores sociales y su incidencia en los menores". 

 

Por último, el director del curso y delegado de Vivienda, Luis Caparrós, ha agradecido a la 

Universidad de Almería y al Ayuntamiento de Purchena su colaboración "sin la cual este curso no 

hubiera sido posible". 

Durante su intervención ha anunciando que justo antes de la inauguración ha mantenido una 

reunión con los alcaldes de la comarca del mármol para presentarles el equipo redactor del Plan 

Subregional del Almanzora. Además, ha recordado que "hace tiempo que dije que el 2009 sería el 

año de la planificación de los municipios, y 25 ya tienen aprobados sus planes de ordenación, y 

Almería lo tendrá para finales de año adaptado a la nueva normativa. El 50% de la ciudadanía ya 

tiene planificación". 

 

Caparr&oa cute;s ha afirmado que "los alcaldes están muy concienciados en la necesidad de 

planificar el uso del territorio", y ha confesado estar "obsesionado con que el urbanismo sea cosa 

de todos, no sólo de la administración, es necesario que la gente normal lo conozca, tenemos un 

interés especial en defender que los ciudadanos tengan conocimientos mínimos de urbanismo para 

que los errores del pasado no vuelvan a producirse". 

 

Tras la inauguración ha comenzado la conferencia de Rocío Allepuz, "La ordenación del territorio: 

estrategias para un desarrollo equilibrado y sostenible", a la que seguirá un completo programa de 

conferencias que culminarán esta tarde con un mesa redonda sobre planificación y desarrollo 
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territorial. 

 

Mañana continuará con la visita del rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, y culminará 

el próximo miércoles día 15, con un itinerario por la comarca del mármol. 

  

Escribe tu comentario  

 

Nombre: 
(obligagorio) 

 

Email: 
(obligatorio) 

 

Comentario: 

 

                 

 
 

  Enviar comentarioEnviar comentarioEnviar comentarioEnviar comentario

Teleprens@ World, S.L. es editora de www.teleprensa.es periódico digital - España - Depósito Legal AL-61-2006 - ISSN-1885-9984 
© Teleprensa World S.L. C/ Padre Alfonso Torres Número 12, CP 04001  ALMERÍA Tfno_950621121 CIF B04260022 Registro Mercantil de ALMERÍA Tomo 323 Folio 67 Sección 8 Hoja 9039  

Reservados todos los derechos. Queda prohibida toda reproducción, distribución, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y 
escrita autorización desde Teleprensa World SL, incluyendo y en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente 

lucrativos. 
 

Teleprensa World, S.L., no se hace responsable de las opiniones de sus colaboradores ni de las reflejadas por sus lectores en los comentarios de noticias o artículos, correspondiendo toda responsabilidad a la persona 
que realiza tales comentarios o expone esas opiniones. 

Page 2 of 2"Hay que buscar equilibrio en la ordenación del territorio para no hipotecar el futuro" ...

14/07/2009http://www.teleprensa.es/almeria-noticia-178570-26quot3BHay-que-buscar-equilibrio...



  

  

  

  
Capital  Sociedad  Deportes  Cultura y ocio  Provincia  Economía  24 horas  Motor  Fórmula 1  Rss   

Almería  Granada  Murcia  Internacional  Nacional  Andalucía  Publicidad  Franquicias ONG News  Documentos de interés   

Almanzora Alpujarra Bajo Andarax Comarca del Mármol Filabres Alhamilla Levante Almeriense Los Vélez Nacimiento Poniente Almeriense  

Registrarse   Texto   Aumentar   |   Disminuir 

14 de Julio de 2009 DIARIO DIGITAL Buscar:      teleprensa.es buscar

 
 

  

  

Más de 200 alumnos participan en los Cursos de Verano que hoy 
se han inaugurado en la sede de Vícar 
  

  
VÍCAR.- Los Cursos de Verano que 
la Universidad de Almería celebra 
a lo largo de esta semana en la 
sede de Vícar arrancan con unas 
perspectivas excepcionales de 
éxito. Más de 200 alumnos, de los 
1.300 inscritos en estos 
seminarios estivales, participan en 
unas sesiones en las que se va a 
hablar de agricultura, pero 
también de medio ambiente, 
cultura o innovación. Todos los 
cursos tienen un denominador 
común: están enfocados a la 
innovación y la sostenibilidad en 
las diferentes áreas de 
conocimiento a las que 

pertenecen, introduciendo nuevos enfoques y puntos de vista. 
 
Vícar acoge esta semana en el Hotel "La Envía Golf" seis seminarios en los que se analizará desde 
la producción integrada hasta los avances surgidos en torno a las tecnologías educativas, la 
influencia del agua en el paisaje y el bienestar humano, los venenos, las últimas investigaciones 
realizadas en la rama de la neuropsicología o las edificaciones en espacios públicos sostenibles. "La 
importancia de los temas a tratar, unida a la calidad de los ponentes, harán que esa ilusión con la 
que hoy iniciamos estos seminarios se vea recompensada con un nuevo éxito de nuestros Cursos 
de Verano", señalaba hoy Pedro Molina, Rector de la UAL, quién ha estado acompañado esta 
mañana en la inauguración de los seminarios por el alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, el 
Viceconsejero de Medio Ambiente, Juan Jesús Jiménez, el presidente del IFAPA, Javier de las 
Nieves y el diputado provincial Marcelo López. 
 
Molina ha destacado la "plena colaboración" que existe entre la Universidad y el Ayuntamiento 
vicario "que se manifiesta no sólo en la organización de estos Cursos de Verano, sino también en la 
puesta en marcha de otros proyectos impulsados por nuestra institución académica". Por ejemplo, 
decía, ya existe el compromiso de realizar cursos para la temporada de otoño.  
 
Según el Rector de la UAL, "la importancia de las sesiones que hoy arrancan viene dada porque 
sirven para trasladar la formación y la cultura a todos los rincones de la provincia, y este es el 
mayor y más destacado factor de cohesión social. Pero también, y no es un elemento menos 
importante, porque cuando nuestros ponentes y alumnos participan en estos Cursos de Verano y 
se marchan satisfechos por la hospitalidad y el cariño con el que se les ha tratado, se convierten 
en difusores de los valores de nuestra tierra. Un boca a boca que siempre funciona como la mejor 
campaña de publicidad", afirmaba.  
 
Por su parte el alcalde de Vícar ha destacado que la colaboración con la Universidad de Almería es 
"una línea de vanguardia ya que en un entorno cambiante, y el municipio de Vícar es muestra de 
ello con una población de 80 nacionalidades, es necesaria la formación y la planificación con 
estrategias que se adapten a las nuevas realidades sociales que están surgiendo para tener un 
clima de convivencia pacifico y en armonía". Además, Bonilla ha señalado la vinculación de los 
cursos con la realidad de la comarca y la provincia de Almería, reiterando la necesidad de la 
formación en el mundo actual. 
  

2009-07-13 18:47:01

Inauguración de los cursos en Vícar

Aumentar 
 

Disminuir 
 

Imprimir 
 

Comentar 
 

Enviar 
 

  
 

  
 

  
 

  
 

  
 

  
 

 

 

  
  

  

  

Page 1 of 2Más de 200 alumnos participan en los Cursos de Verano que hoy se han inaugurado e...

14/07/2009http://www.teleprensa.es/almeria-noticia-178571-M26aacute3Bs-de-200-alumnos-par...



  

  

  

  
Capital  Sociedad  Deportes  Cultura y ocio  Provincia  Economía  24 horas  Motor  Fórmula 1  Rss   

Almería  Granada  Murcia  Internacional  Nacional  Andalucía  Publicidad  Franquicias ONG News  Documentos de interés   

Almanzora Alpujarra Bajo Andarax Comarca del Mármol Filabres Alhamilla Levante Almeriense Los Vélez Nacimiento Poniente Almeriense  

Registrarse   Texto   Aumentar   |   Disminuir 

14 de Julio de 2009 DIARIO DIGITAL Buscar:      teleprensa.es buscar

 
 

  

La discapacidad y los retos de su inclusión, tema del curso de 
verano que se ha iniciado esta mañana en el Campus de la 
Cañada 
  

  
ALMERÍA.- Esta mañana, Pilar 
Sánchez, Directora del 
Secretariado de Orientación 
Educativa de la UAL, junto a Luis 
López, Delegado de Igualdad y 
Bienestar Social de la Junta y 
Valentín Sola, Presidente de 
FAAM, han inaugurado el Curso de 
Verano "La Discapacidad ante el S. 
XXI: retos para la inclusión" en la 
sede del Campus Universitario de 
La Cañada.  
 
El Director General de Personas 
con Discapacidad de la Junta de 
Andalucía, Julio Coca ha sido el 
primer ponente encargado de 
iniciar este curso que ha sido 
organizado conjuntamente entre 

la UAL y la FAAM (Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad). Este 
curso analizará hasta el próximo viernes la realidad de las personas con discapacidad en cualquiera 
de los ámbitos sociales: el empleo, la formación, el tratamiento que los medios de comunicación 
han realizado sobre el colectivo así como la legislación en esta materia. 
 
Precisamente sobre este último aspecto se ha encaminado la ponencia del Director General, bajo el 
título "Recursos disponibles para las personas con discapacidad: políticas sociales para la 
inclusión", Coca ha analizado cada una de las normativas legislativas puestas en marcha por la 
nación y la propia comunidad, y que han repercutido en más derechos para las personas con 
cualquier tipo de discapacidad. "Pero no fue hasta la llegada de la Ley 1/ 1999 de 31 de marzo 
cuando una ley regulaba en su articulado un procedimiento sancionador que hiciera cumplirla 
rigurosamente" ha señalado Julio Coca. 
 
Los casi cincuenta alumnos asistentes al curso han conocido de primera mano los datos del último 
Plan de Acción para las Personas con Discapacidad 2010-2013 y en el que la Junta de Andalucía se 
encuentra trabajando. Un plan que pretende mejorar el acceso de este colectivo a la salud, la 
educación obligatoria y universitaria y también a las nuevas tecnologías de la información. Otro de 
los puntos expuestos por el Director General, referentes a este II Plan de Acción es la política de 
prevención de situaciones de dependencia. El repaso por la legislación ha hecho especial hincapié 
en la conocida como Ley de la Dependencia, o bien el llamado cuarto pilar del bienestar. "Andalucía 
es la comunidad con más número de solicitudes presentadas para optar a cualquiera de las 
prestaciones creadas, un 3.27% de la población" ha resaltado el Director General.  
 
Como conclusiones a su exposición Coca ha destacado que la discapacidad está más en la 
inadecuación de los entornos que en las propias personas. También ha explicado que las políticas 
sociales para la inclusión de las personas con discapacidad tienen tres pilares de trabajo: 1. La no 
discriminación 2. Medidas de acción positiva y 3. La accesibilidad universal, una política en la que 
ya se está trabajando, ha incidido el Director General. 
 
La Jornada inaugural de este curso de verano ha tratado en su segunda mitad el papel que los 
Centros Especiales de Empleo juegan en la inserción laboral de las personas con discapacidad. Han 
sido cuatro los ponentes que con sus experiencias han descrito la situación que están atravesando 
en la actualidad. Matías García, Presidente de la Asociación El Saliente ha resaltado que el único 
ámbito que no ha destruido empleo en los últimos meses han sido los Centros Especiales de 
Empleo. Por su parte Valentín Sola, Presidente de FAAM, Antonio Hermoso Presidente de la 
Federación de Personas con Discapacidad de Córdoba y José Gómez, Presidente de Verdiblanca 
han descrito las experiencias de cada uno de los CEE gestionados por estas entidades. "Las 
capacidades están por encima de las limitaciones de cada uno, y la discapacidad es un manifiesto 
más de la diversidad humana" ha concluido Matías García, de El Saliente en su intervención. 
 
Para la jornada de mañana martes, 14 de julio tendrán lugar las ponencias tituladas Transición de 
la vida adulta. El papel de la orientación educativa y la discapacidad y empleo: retos en el contexto 
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nacional y europeo. Esta última impartida por el Director Técnico de Formación y Empleo de la 
Confederación Nacional de Personas con Discapacidad. 
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El Rector de la UAL y el alcalde de Almería inauguran los Cursos 
de Verano con sede en la capital 
  

  
ALMERÍA.- El Rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, y el alcalde de Almería, Luis 

Rogelio Rodríguez-Comendador, han abierto esta mañana oficialmente las sesiones de los Cursos 
de Verano que se celebrarán a lo largo de toda esta semana en la sede de la capital. Unos 
seminarios que, como decía el regidor almeriense, "responden al saludable propósito de abordar 
temas de interés para los ciudadanos" y que son muestra del "pujante" papel que desarrolla la 
Universidad.  
 
Almería acogerá cursos sobre "Derecho comunitario y Haciendas territoriales desde el nuevo 
Estatuto de Andalucía"; "El derecho a la información en el ámbito mediático"; "Los retos de la 
educación para el siglo XXI"; "El puerto: transporte, ciudad y turismo en un mundo globalizado"; 
"La discapacidad en el siglo XXI: retos para la inclusión"; un seminario con el Instituto Cervantes 
sobre formación del profesorado de español como lengua extranjera, un taller de fotografía o el 
dedicado a "Carmen de Burgos. Periodismo de vanguardia". 
 
Como decía esta mañana el Rector de la UAL, "a lo largo de esta semana, la ciudad de Almería y la 
Universidad se convierten en líderes del conocimiento compartido. Ese es el principal significado 
que tienen los Cursos de Verano, puesto que la investigación, el estudio y la integración en el 
Espacio Europeo de Educación Superior generan un patrimonio de conocimiento tan importante y 
diverso que difícilmente puede impartirse sólo a través de nuestras facultades o escuelas". 
 
"Los Cursos de Verano de la Universidad de Almería cumplen, pues, una función complementaria 
de enriquecimiento cultural y profesional que forma mentes y aplaca inquietudes intelectuales. Ahí 
radica su importancia y el interés que despiertan estas sesiones: que los temas, además de su 
evidente atractivo social, permiten a los asistentes recibir clases de profesionales de reconocido 
prestigio y de altísimo nivel", abundaba el máximo responsable de la UAL.  
 
Molina añadía que los seminarios estivales son importantes también por cuanto contribuyen al 
estrechamiento de las relaciones entre los ciudadanos. "Son la puesta en escena del compromiso 
sentido y compartido de los intereses universitarios con los de los ciudadanos. Es un momento de 
gran importancia y trascendencia porque la transmisión del saber impartido por especialistas de 
reconocido prestigio nacional e internacional es difícil que se pueda encontrar fuera de situaciones 
como ésta, como la que propician los Cursos de Verano", decía.  
 
El Rector de la UAL, que ha agradecido la colaboración de la Diputación provincial y el apoyo del 
Ayuntamiento de Almería, añadía también que la pretensión de la Universidad es la de "mantener, 
consolidar y ampliar estos Cursos en la medida de lo posible". 
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El presidente del Consejo Audiovisual andaluz habla del papel de 
los medios 
  

  
ALMERÍA.- Juan Montabes, Catedrático de Derecho y presidente del Consejo Audiovisual andaluz, 

se ha encargado esta mañana de abrir las conferencias del curso sobre el "Derecho a la 
información en el ámbito mediático". Y lo ha hecho realizando un repaso al papel que desarrollan 
los medios de comunicación en la sociedad actual, justo cuando se cumple un año de su entrada 
en este órgano, institución que se encarga de velar por la autorregulación mediática en la 
comunidad autónoma. 
 
Montabes, que ha estado acompañado por Antonio Torres, director del curso y responsable de los 
servicios informativos de Canal Sur en Almería, ha comenzado haciendo un repaso por la evolución 
que han tenido los medios de comunicación en los últimos 200 años, y en la que ha habido 
elementos comunes pero también grandes dosis de cambio. "Ya en el último tercio del siglo XIX, 
en aquella época convulsa que precedió a la Primera República, un almeriense, Nicolás Salmerón, 
hablaba del papel de los medios y de la libertad de prensa. A lo largo de este tiempo, el papel de 
los medios de comunicación ha cambiado y ya no son meros transmisores de las cosas que pasan: 
se han convertido en un actor más dentro de toda la estructura social", decía.  
 
El director del Consejo Audiovisual andaluz hacía referencia también a los cambios que se vivieron 
con la irrupción de la televisión, que modificó, a partir de los años 50 y 60, radicalmente la 
sociedad y también la política. "A diferencia de los cambios que habían impulsado antes la prensa o 
la radio, la llegada de la televisión aceleró todas esas modificaciones y su extensión y 
profundización en la sociedad, creando una opinión pública que hoy está en la base de cualquier 
sociedad democrática. Esa opinión pública se genera, en buena medida, por las percepciones de la 
realidad que llegan de los medios de comunicación, que tienen una enorme capacidad de 
influencia", señalaba.  
 
Montabes también ha hablado del papel que tuvo en su día la llamada "prensa de partido", hoy 
desaparecida, o de cómo hasta hace muy poco, algunos medios nacionales (como por ejemplo El 
País) seguían señalando en su cabecera aquella leyenda de "diario independiente".  
 
"Hasta hace 50 años lo normal era militar en un partido político y comprar la prensa de partido. 
Hoy, lo normal es militar en un medio de comunicación y mantener una afinidad con algún partido 
político yendo a votar cada cuatro años", decía Juan Montabes.  
 
El presidente del Consejo Audiovisual andaluz afirmaba también que en los últimos años, y una vez 
puestos los límites a los poderes públicos, toca regular a los medios de comunicación, una 
"autorregulación" que cada vez es más necesaria. 
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Los futbolistas Ortiz y Corona, el vicepresidente del Almería y la 
actriz Nerea Camacho, protagonistas de una mesa redonda sobre 
el papel de la prensa 
  

  
ALMERÍA.- El curso sobre "El 
derecho a la información en el 
ámbito mediático" ha cerrado hoy 
su primera sesión con una mesa 
redonda en la que se ha debatido 
sobre el papel del fútbol, el de la 
prensa y el derecho a la intimidad 
de los famosos. Moderada por 
Rocío Amores, coordinadora de 
Informativos de Canal Sur 
Almería, en la misma han 
participado los futbolistas de la UD 
Almería José Ortiz y Corona, el 
vicepresidente de este club de 
fútbol y la joven actriz Nerea 
Camacho, ganadora de un Goya 
por su papel en la película 

"Camino".  
 
Abría el turno de palabra Ricardo Martínez, que se quejaba de la presión mediática que sufren los 
clubs de fútbol: "Somos un ente que a diario es juzgado en los medios de comunicación, más que 
cualquier otro".  
 
Martínez ha recordado los primeros momentos que se vivieron en el club tras conseguir la hazaña 
de subir a Primera División. "Buscamos como objetivo tener un proyecto que lograra la simpatía y 
el respeto del fútbol nacional y para ello sabíamos que era necesario el apoyo de los medios de 
comunicación". La relación con la prensa provincial, decía Martínez, es fluida y cordial. "A veces he 
tenido que llamar la atención. Por ejemplo, cuando vino por primera vez el Real Madrid o el 
Barcelona. Lo que nosotros queríamos hacer ver es que no es que viniera el Madrid o el Barça, sino 
que nosotros, como equipo en Primera División, les invitábamos a nuestra casa. Otra de las 
ocasiones fue cuando Negredo marcó aquel gol que salió en todas las portadas. Yo dije que aquí, 
en el Almería, no hay cracks, que aquí todos forman parte de un mismo equipo. Y quiero recordar 
que para que Negredo metiera aquel gol, hicieron falta siete jugadores, todos los que participaron 
en esa jugada", decía.  
 
Por su parte, Corona, a la pregunta de si es necesario que la afición conozca más y mejor a sus 
jugadores -como había apuntado momentos antes Ricardo Martínez-, respondía que tal vez no sea 
tanto conocer sino que los aficionados entiendan que hay "valores emocionales" que en ocasiones 
están detrás del rendimiento del jugador. "Creo que, además, mucha gente que va al campo lo 
hace influenciada ya por lo que lee en los periódicos deportivos, que ve el partido con cierta 
predisposición", señalaba el centrocampista de la UD Almería.  
 
Ortiz decía después que los jugadores del equipo se sienten "privilegiados" porque en Almería la 
presión mediática es mucho menor que en otros sitios y porque aquí la prensa "se porta muy bien" 
con ellos. "Lo cierto es que trabajamos con mucha tranquilidad", añadía. Ortiz afirmaba que él 
siempre ha hecho una "vida normal", que nunca se ha sentido "coartado" y que los aficionados y el 
público que se le acerca para pedirle un autógrafo o hablar con él "siempre ha sido respetuoso".  
 
La joven actriz Nerea Camacho, que ha llegado al Gran Hotel, sede de este curso, acompañada por 
sus padres, decía que siempre tiene presente un consejo que su familia le dio desde que empezó a 
actuar: que, ante todo, sea una buena persona y que tenga los pies en el suelo. "La verdad es que 
los periodistas me tratan muy bien. Lo único que no me gusta es cuando me hacen una entrevista 
y luego la veo publicada y me doy cuenta de que se han inventado cosas", se quejaba.  
La joven protagonista de "Camino", que ha terminado el rodaje de otra película titulada "Héroes" y 
ambientada en la Costa Brava, apuntaba que no quiere abandonar esa "normalidad" que rodea su 
vida. "Sigo yendo al mismo colegio, tengo los mismos amigos de siempre. Aunque también es 
verdad que ahora se me acerca más gente, que luego le gusta decir que es amiga de Nerea 
Camacho y que conoce a una famosa. Quiero que quien esté conmigo esté por cómo soy, no por 
quién soy", afirmaba con rotundidad y una madurez insólita para sus 13 años.  
 
Nerea Camacho también decía que le gustaría que cuando crezca y se haga mayor los medios 
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El Almería Finanzas y Agricultura Koppert y la UAL participan en un curso de plaguicidas en Murcia  

Koppert y la UAL participan en un curso de 
plaguicidas en Murcia 
La iniciativa se llevará a cabo del 20 al 24 de julio y tendrá una duración 
de 30 horas 
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La agricultura almeriense y su experiencia en la forma 

de actuar en los cultivos bajo plástico tendrán su justo premio la semana que viene, de la mano 

de una zona productora directamente competidora. 

 

Enmarcado en los cursos de verano de la Universidad de Murcia, la Universidad Internacional 

del Mar celebrará del 20 al 24 de julio el curso 'Agricultura sostenible y uso de plaguicidas: 

control y riesgos', que contará con representación almeriense en las personas de Antonio 

Valverde, profesor de Química Inorgánica de la UAL, que hablará de de control de calidad en el 

análisis de residuos de plaguicidas; y Eduardo Belda, director de I+D de Koppert Almería, que 

ahondará en el control integrado de plagas. 
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El Almería Cursos de Verano Juventud y experiencia para hacer frente a los 'cotilleos' de la prensa rosa  

Juventud y experiencia para hacer frente a 
los 'cotilleos' de la prensa rosa 
Una mesa redonda reunió a Corona, Ortiz y Nerea Camacho 

BERTA F. QUINTANILLA / ALMERÍA | ACTUALIZADO 14.07.2009 - 01:00 
 

"Sé que lo van a hacer... pero me molesta mucho que 

los periodistas se inventen en las entrevistas cosas 

que no he dicho". Como si el Goya le hubiera 

inyectado una dosis de madurez, la jovencísima actriz 

Nerea Camacho, expuso su punto de vista ante su 

recién iniciada relación con los medios de 

comunicación. "Claro que han dicho cosas buenas de 

mí, me han tratado muy bien", señaló la almeriense. A 

su lado, también con las ideas muy claras, los dos 

jugadores de la UD Almería, Miguel Ángel Corona y 

José Ortiz, así como el vicepresidente del club, Ricardo 

Martínez. "Nadie en el Almería es un crak, somos un 

equipo", destacó el directivo que además defendió a sus "niños" ante los ataques o 

encumbramientos a los que son sometidos domingo a domingo por algunos medios de 

comunicación. "Cuando más apoyo necesitan es en los momentos bajos, si están en la cumbre 

ya se encargan ellos de animarse", apuntó. Miguel Ángel Corona mostró su lado más personal. 

"A nadie le interesa que hayan operado a mi prima, creo que son cosas de mi vida privada", 

aseguró el futbolista que advirtió que muchas veces "los jugadores salimos al campo afectados 

por lo que se haya podido publicar días antes". 

 

Por su parte, José Ortiz corroboró todo lo que aseguró su compañero de equipo. "En Almería no 

hemos tenido problema con la prensa, de hecho podemos considerarnos unos privilegiados". 

"Cuando estoy con mi familia, hago mi vida normal, voy a la playa y al centro comercial como 

todos, y sí que me reconocen a veces, pero eso es lo que conlleva jugar en Primera División", 

dijo Ortiz.  
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El Almería Cursos de Verano Vícar, Almería y Purchena abren sus puertas a la UAL  

Vícar, Almería y Purchena abren sus 
puertas a la UAL 
El rector de la Universidad estuvo presente en la primera jornada de los 
cursos. El alcalde de la capital y el vicario destacaron la gran participación 
de alumnado 

I. M. G. � B. F. Q. / VÍCAR - ALMERÍA | ACTUALIZADO 14.07.2009 - 01:00 
 

La provincia de Almería sigue vistiéndose de gala para 

acoger los cursos de verano de la Universidad. Si la 

semana pasada el núcleo de los mismos estaba en 

Roquetas de Mar desde ayer, los seminarios han 

quedado repartidos en Vícar, Purchena y la capital.  

 

Con la presencia del viceconsejero de Medio Ambiente, 

Juan Jesús Jiménez, fueron inaugurados en La Envía 

Golf los cursos de verano de la UAL en Vícar. Más de 

200 alumnos, de los 1.300 inscritos en estos 

seminarios estivales, participan en unas sesiones en 

las que se habla de agricultura, medio ambiente, 

cultura o innovación. Todos los cursos tienen un denominador común: están enfocados a la 

innovación y la sostenibilidad en las diferentes áreas de conocimiento a las que pertenecen, 

introduciendo nuevos enfoques y puntos de vista. 

 

El alto cargo del gobierno andaluz mostraba su satisfacción por la consolidación de la oferta de 

cursos de verano de la UAL, "que es un exponente del avance en los últimos años de esta 

universidad en la vertiente de excelencia dentro del panorama científico. Quiero destacar la 

línea que se ha abierto con el Centro del Cambio Global que va a permitir poner en marcha un 

ambicioso proyecto para ver cómo influye el cambio global en las zonas semiáridas del sudeste 

y levante andaluz", un proyecto pionero que se pone en marcha en España creando una red 

andaluza para adaptar los ecosistemas a los cambios previstos en un periodo de 30 a 50 años. 

Vícar acoge esta semana en el Hotel La Envía Golf seis seminarios en los que se analizará desde 

la producción integrada hasta los avances surgidos en torno a las tecnologías educativas; la 

influencia del agua en el paisaje y el bienestar humano; los venenos; las últimas investigaciones 

realizadas en la rama de la neuropsicología o las edificaciones en espacios públicos sostenibles.  

 

Por su parte, el Gran Hotel de Almería fue la sede elegida por el rector de la UAL, Pedro Molina, 

el vicerrector, José Guerrero así como el alcalde de la localidad, Luis Rogelio Rodríguez-

Comendador para presentar los seminarios que se desarrollarán hasta el día 17 de julio. 

Durante su intervención, el máximo responsable de la institución educativa destacó "la 

importancia de la celebración de estas jornadas dentro del marco del Espacio Europeo de 

Educación Superior". Apuntó que los temas elegidos "obedecen únicamente a la actualidad en 

España y en la provincia" y que "este año tengo que dar gracias a los órganos colaboradores 

por habernos ayudado tanto en época de crisis". El alcalde de Almería quiso resaltar el 

"importante papel de los estudiantes en la sociedad".  
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El Almería Cursos de Verano Gimeno Sacristán defiende la teoría del aprendizaje guiado  

Gimeno Sacristán defiende la teoría del 
aprendizaje guiado 
El prestigioso pedagogo, de la Universidad de Valencia, reunió a medio 
centenar de alumnos 
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Quien ha estudiado Pedagogía o Magisterio ha oído 

hablar de él. José Gimeno Sacristán, catedrático de la 

Universidad de Valencia, es toda institución en el 

mundo de la enseñanza. Ayer formó parte del elenco 

seleccionado por la Universidad de Almería para 

explicar los retos a los que se enfrenta la educación en 

el siglo XXI. Presentado por la historiadora Cándida 

Martínez, Gimeno Sacristán expuso la importancia del 

aprendizaje "que dura toda una vida" así como la 

enseñanza que, en las aulas, imparten los profesores. 

"Lo más importante es el dicho de aprender a 

aprender, el conocimiento guiado", resaltó. El 

pedagogo insistió en la importancia de la educación 

que los jóvenes reciben durante su infancia y adolescencia "ya que condicionará su vida de 

adultos".  

 

Ante un auditorio de 54 alumnos, que dejó pequeña la sala del Hotel Catedral donde la UAL está 

desarrollando el seminario, Gimeno Sacristán recordaba que "la educación es el único derecho 

fundamental que carece de fecha de caducidad". Referente a la sociedad del siglo XXI, que ha 

definido como "del cambio", el catedrático hizo hincapié en la revolución tecnológica, algo que 

"aunque en muchos centros se intente, no podemos frenarlo".  

 

Para hacerse más cercano, el escritor y profesor comentó algunas anécdotas con los alumnos. 

"Mi editorial me ha dicho que todos los libros deberían pasar a la venta electrónica". 

 

La desmitificación de la educación sigue siendo "un reto pendiente" que "requiere disciplina 

previa y una preparación para que no sea desaprovechada la oportunidad de continuar 

adquiriendo conocimiento".  
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El Almería Cursos de Verano La Universidad potencia la eliminación de barreras con un curso  

La Universidad potencia la eliminación de 
barreras con un curso 
Los retos para la inclusión de las personas discapacitadas, en el Campus de 
La Cañada 
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La eliminación de barreras y los nuevos 

planteamientos para mejorar la movilidad y la accesibilidad a las personas con discapacidad, 

son dos de los ejes sobre los que gira el curso de verano inaugurado ayer en el Campus de La 

Cañada. Ha sido Pilar Sánchez, directora del secretariado de Orientación Educativa de la UAL 

junto al delegado de Igualdad y Bienestar Social, Luis López, los encargados de dar inicio a 

unas jornadas que llevan como título La discapacidad ante el siglo XXI, retos para la inclusión.  

 

Junto a ellos, también el presidente de la FAAM, Valentín Sola, ha dado su punto de vista sobre 

la situación actual de estas personas que por sus circunstancias personales tienen una 

movilidad reducida. El viernes, los asistentes repasarán las políticas sociales para la inclusión, 

realizando un análisis de la ley 1/1999 del 31 de marzo. Los 50 alumnos asistentes al seminario 

han conocido de primera mano los datos del último Plan de Acción para las Personas con 

Discapacidad 2010-2013 y en el que la Junta de Andalucía se encuentra trabajando. 

 

Hoy tendrán lugar las ponencias sobre transición de la vida adulta, el papel orientativo y la 

búsqueda de empleo. 
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El Almería Cursos de Verano El periodismo de Carmen de Burgos vuelve a estar de actualidad  

El periodismo de Carmen de Burgos vuelve 
a estar de actualidad 
Federico Utrera realizó un análisis exhaustivo de la obra de la escritora 
almeriense 
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Jesús Vigorra fue el encargado de dar comienzo a un 

curso que gira sobre la figura de la periodista y escritora almeriense Carmen de Burgos. Ayer, 

en el hotel Catedral, los asistentes asistieron a un análisis que versó sobre el trabajo de la 

docente, pedagoga, escritora, periodista y corresponsal de guerra. Un amplio abanico de oficios 

que dan más carisma, si cabe, a esta mujer preocupada por el avance social de la mujer en su 

época (1867-1932). 

 

"Fue la primera en empeñarse a defender el principio de igualdad entre hombres y mujeres en 

España, y quizás lo fue también a nivel europeo", aseguró el ponente.  

 

Los presentes posteriormente disfrutaron de una mesa redonda en la que intervinieron Mónica 

Fernández Amador, Antonia Sánchez Villanueva, Covadonga Porrúa y Miguel Ángel Blanco. 

 

La jornada de hoy tratará de analizar la evolución del periodismo y la corresponsalía de guerra 

en el caso de Marruecos. María Rosa Madariaga es la encargada de exponer sus puntos de vista 

ante los estudiantes. Posteriormente Antonio Sevillano mostrará la Almería de Carmen de 

Burgos. Otros tiempos.  
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JUAN MONTABES, PRESIDENTE DEL CAA 

"Es destacable la pluralidad del actual panorama 
audiovisual andaluz"  
Juan Montabes, participó hoy junto con el rector de la Universidad de Almería en la presentación de 
los Cursos de Verano 2009 de la Universidad de Almería 

13.07.09 - 18:16 - E.P. | ALMERÍA

El Presidente del Consejo Audiovisual de Andalucía (CAA), Juan Montabes, participó hoy junto con el rector 
de la Universidad de Almería, Pedro Roque Molina, el alcalde de Almería, Luis Rogelio Rodríguez y el 
catedrático de Derecho Financiero y Tributario de la Universidad de Málaga, José María Martín, en la 
presentación de los Cursos de Verano 2009 de la Universidad de Almería. 

El Presidente Montabes participó además impartiendo la primera conferencia titulada 'El Consejo 
Audiovisual y la ética en los medios' correspondiente al curso 'El derecho a la información en el ámbito 
mediático. Una mirada al impacto de las nuevas tecnologías desde la profesión, el derecho, las empresas, y 
la influencia de la TDT en las televisiones locales y en la 'guerra del fútbol', dirigido por el director territorial 
de Radio Televisión de Andalucía en Almería, Antonio Torres Flores, informó el CAA en nota de prensa. 

En primer lugar, Montabes realizó una revisión cronológica de la evolución de los medios de comunicación 
en España y en concreto en Andalucía, desde la proclamación de la primera República en 1873 hasta 
nuestros días. De esta revisión y del posterior análisis de los grupos de comunicación que actualmente 
encontramos en Andalucía, Montabes señaló que "existen atisbos de ruptura de la imagen tradicional de 
sucursalismo y de localismo que poseen los medios de comunicación, siendo la pluralidad, una de las 
características a destacar del actual panorama audiovisual andaluz". 

Continuando con la intervención, Montabes expuso algunos datos relevantes de la edición 2009 del 
Barómetro Audiovisual de Andalucía que se presenta como "un fondo de datos privilegiado acerca de las 
valoraciones de la ciudadanía sobre el espacio audiovisual configurado por los medios que emiten para 
nuestra Comunidad Autónoma". En este contexto se ofreció información sobre el equipamiento de los 
hogares, la objetividad, la pluralidad y la independencia informativa de los medios o la influencia de los 
medios sobre la población. 

Para finalizar el Presidente mostró el trabajo desarrollado por el CAA para trasladar a la sociedad en 
general, a los poderes públicos y a los operadores audiovisuales, en particular, "una nueva conciencia del 
papel, de las funciones y de la responsabilidad que los medios de comunicación tienen en la sociedad 
andaluza". 

 

Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con tota l disponibilidad  

Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses   
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ALMERÍA 

La 'semana grande' convierte Almería en un «gigante 
de formación»  
Vícar, Fiñana, Purchena y la capital acogen los cursos de verano del 13 al 17 de julio Nerea 
Camacho habla sobre su nueva película 
 

14.07.09 - ELIZABETH RUEDA| ALMERÍA

Arranca la 'semana grande' de los cursos de verano. Durante 
esta semana, del 13 al 17 de julio, las sedes de Vícar, Fiñana, 
Fiñana y la capital ponen en marcha las diferentes propuestas 
formativas. 

En la capital almeriense el pistoletazo de salida lo han dado el 
rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina y el alcalde 
Luis Rogelio Rodríguez Comendador. A lo largo de esta 

semana, decía el rector, Almería se convierte en un gigante de conocimiento y de formación mediante la 
investigación, el estudio y la integración de las propuestas veraniegas. 

'Retos de la Educación para el siglo XXI'; 'Derecho comunitario y haciendas territoriales'; El puerto'; La 
discapacidad ante el siglo XXI'; 'Taller de fotografía'; 'Carmen de Burgos'; y 'El derecho a la información en 
el ámbito mediático' son los títulos que se desarrollan en la capital.  

Enmarcado en este último curso (Derecho a la Información) han participado los futbolistas de la UD 
Almería, Miguel Ángel Corona y José Ortiz junto con el vicepresidente de este club de fútbol, Ricardo 
Martínez en una mesa redonda, a la que también se ha sumado la presencia de la ganadora de un Goya, 
Nerea Camacho, para hablar el papel de los medios de comunicación y el derecho a la intimidad de los 
famosos. 

«Creo que mucha gente que va al campo lo hace influenciada por lo que leen en los periódicos 
deportivos, que ve el partido con cierta predisposición», señalaba el centrocampista. Por su parte, la joven 
actriz, a la pregunta de cómo ha afectado la fama a su vida cotidiana, respondía que «lo único que no me 
gusta es cuando me hacen una entrevista y luego la veo publicada y me doy cuenta de que se han 
inventado cosas». Camacho, además, destacaba que «quiero que quien esté conmigo esté por cómo soy, 
no por quién soy».  

La protagonista de 'Camino' aprovechaba la ocasión para adelantar su próximo proyecto. Una película 
titulada 'Héroes' ambientada en la Costa Brava y protagonizada por un grupo de niños. 

Por otro lado, pero enmarcado en el mismo curso, el catedrático de Derecho y presidente del Consejo 
Audiovisual Andaluz, Juan Montabes ofrecía una conferencia bajo el título 'El Consejo Audiovisual y la 
ética de los Medios' para hablar del papel de los medios de comunicación. En esta misma línea, Montabes 
destacaba que la «autorregulación en los medios de comunicación es cada vez más necesaria».  

El presidente del Consejo hacía balance de la evolución de los medios de comunicación en los últimos 
200 años, «a lo largo de este tiempo, el papel de los medios ha cambiado y ya no son meros transmisores 
de las cosas que pasan, se han convertido en un actor más dentro de toda la estructura social. 

INAUGURACIÓN. El alcalde y el rector de la Ual 
abren los cursos 
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Centenario  

El puerto de Almería celebra su cien cumpleaños y para ello organiza el curso 'El puerto: transporte, 
ciudad y turismo en un mundo globalizado', dirigido por la presidenta de la autoridad portuaria, Trinidad 
Cabeo y el profesor titular de la Ual, Andrés Sánchez Picón. 

A lo largo de esta propuesta se analizará el devenir del Puerto, recorrido histórico, relaciones entre Puerto 
y ciudad, entre otras cosas. 

A esta iniciativa también se ha sumado el subsecretario del Ministerio de Fomento, Jesús Miranda Hita 
quien a través de la conferencia 'Las infraestructuras de Transporte en un Tiempo de Crisis' ha hecho 
llegar sus reflexiones y análisis del panorama actual. 

Por otro lado, el hotel Catedral acoge el curso 'Educación para el siglo XXI' donde el catedrático de 
Didáctica y Organización escolar, José Gimeno y la profesora de la Universidad de Cádiz, Carmen 
Rodríguez han hablado sobre 'Tiempos de educar, tiempos de aprender' y 'Rendimientos escolares y 
discriminaciones invisibles', respectivamente. 

La Ual organiza dentro del Campus la opción 'La discapacidad en el siglo XXI' que analizará hasta el 
próximo viernes la realidad de las personas con discapacidad en cualquier de los ámbitos sociales: el 
empleo, la formación, el tratamiento que los medios han realizado sobre el colectivo así como la 
legislación. Entre otras opciones formativas, enmarcadas en los cursos de verano. 

 

Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con tota l disponibilidad  
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  La UAL y FAAM inauguran el primer curso de verano dedicado íntegramente a la 
discapacidad
 
 
 
�La Discapacidad ante el Siglo XXI: Retos para la Inclusión� es el título del curso de verano organizado por la Universidad de Almería (UAL), y 
promovido por FAAM (Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad) que dará comienzo hoy 13 de julio hasta el próximo 17 de
 julio.
 

 
Durante toda una semana los ponentes invitados, como el ex- ministro Manuel Pimentel, el periodista Jesús Vigorra, 
serán quienes a través de sus ponencias, aborden de manera transversal los aspectos que influyen a lo largo de la vida de 
una persona con discapacidad. La formación, el empleo, la importancia de la correcta comunicación, así como sus 
derechos tras la aprobación de la conocida como "Ley de Dependencia", serán los cuatro pilares de debate.
 Además de analizar la situación actual del colectivo, otro de los objetivos es cambiar la perspectiva social con el fin de 
que llegar a los bienes y servicios sea un camino igualitario para todos sin distinción alguna. El curso está dirigido 
además de para el colectivo de las personas con  discapacidad, para los alumnos y aquellos profesionales que en su 
actividad laboral trabajan con este colectivo.
 "Recursos disponibles para personas con discapacidad: Políticas Sociales para la inclusión" es el título de la ponencia 

inaugural del curso, impartida por Julio Coca, Director General de la Discapacidad de la Junta de Andalucía. Pero antes de la primera conferencia tendrá 
lugar la inauguración de manos de la Directora del curso, Pilar Sánchez;  el Vicerrector de Estudiantes de la UAL, Javier Fornieles y el Presidente de 
FAAM, Valentín Sola.
 Noticias relacionadas:
  Las veinte entidades miembro de FAAM aprueban por unanimidad la gestión llevada a cabo por la entidad durante 2008  16/06/2009
  FAAM renueva convenio con Caja Madrid para el Programa de Empleo con Apoyo 05/06/2009
  El Grupo de Teatro de Personas con Discapacidad de FAAM vuelve a subirse a los escenarios  21/04/2009
  Los alumnos de FAAM harán prácticas para la atención a dependientes en centros de la Junta de Andalucía  15/04/2009
  La exposición fotográfica "Accesibilidad Itinerante" de FAAM llega a Roquetas de Mar 16/01/2009
  La exposición fotográfica "Accesibilidad Itinerante" llega a Cuevas de Almanzora 01/04/2008
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